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¡MANOS A LAS OBRAS!

Macri, en  
'modo bridge'

Directamente desde México, llega al 
Club Campestre de Cali, este viernes 
10 de mayo, el trío de boleros más 
famoso del mundo, en el marco de 
la celebración del Día de la Madre. 
En entrevista con El Club, su líder, 
requinto y último sobreviviente de 
Los Panchos, Gabi Vargas, contó 
cómo será la serenata para el ser 
más querido.  ∕ 14-15

El expresidente de Argentina fue 
uno de los jugadores ilustres del 
bridge en el Club Campestre de Cali. 
Se coronó campeón suramericano y 
clasificó al Mundial que se realizará 
en 2025 en Macao, China. Luego 
de una reñida partida contra la 
selección colombiana, atendió a 
nuestro periódico en el restaurante 
Hoyo 19 y habló del juego, de fútbol 
y de su alegre estadía en nuestras 
instalaciones. Entrevista.  ∕ 20-21

Remodelaciones, diseño de interiores, decoración e, incluso, adquisición de maquinaria de última tecnología hacen 
parte de un listado de obras ejecutadas en la primera parte del año, otras que están en ejecución y unas más que se 

prevé desarrollar en los próximos meses. Con dichas inversiones se busca mantener el Club a la vanguardia de los 
requerimientos de los socios. Hacemos un recorrido detallado por cada una de las obras que integran el plan de la Junta 

Directiva y la Gerencia, que cuenta con el apoyo del Comité de Obras y Mantenimiento.  /4-9

Los Panchos les 
cantan a nuestras 
madres

I N F O R M E  E S P E C I A L



Alineados con la misión del Club Campestre de Cali, 
la actual Junta Directiva, su presidente, los distintos 
comités y la Administración trabajamos articulada-
mente para que cada día tengamos una institución en 
la que prime la satisfacción de nuestros socios. Por 
esta razón, estamos trabajando en un Plan de Obras 

y Mantenimiento que genere un impacto muy positivo en nuestra 
comunidad y que responda a las necesidades y sugerencias de los 
socios, como primeros benefactores de cada realización. En esta edi-
ción especial de El Club ustedes encontrarán un completo informe 
sobre las obras que se han ejecutado en el periodo de la actual Junta 
Directiva, las que están en desarrollo y las proyectadas.

Quiero referirme a un tema muy importante que hemos venido 
trabajando con mucha dedicación y disciplina. Cumplidores siem-
pre de la norma, hago alusión al estudio de vulnerabilidad sísmica 
que estamos adelantando en Casa Club, con la firma Solarte y Cia, 
Ingenieros Calculistas S.A. Esto, con el fin de cumplir con las nuevas 
normas sísmicas del estado contempladas en el Código Colombiano 
de Estructuras Sismo Resistente, NSR-10. Este código se encarga de 
regular las condiciones con las que deben contar las construcciones, 
con el fin de que la respuesta estructural a un sismo sea favorable. 
Por lo tanto, tenemos la responsabilidad y obligatoriedad en el Club, 
de adecuar la estructura de la edificación a esta nueva norma.

Con base en las conclusiones del estudio, en el segundo semes-
tre vamos a arrancar con el refor-
zamiento estructural de Casa Club, 
el cual se hará en diferentes etapas. 
Quiero hacer un reconocimiento a la 
Junta Directiva y, muy especialmen-
te, a su presidente Alberto Hadad, 
quien ha asumido la responsabilidad 
de empezar a ejecutar esta impor-
tante obra.

Un enfoque esencial en nuestro 
Plan de Obras y Mantenimiento es 
lograr que nuestros escenarios no 
solo cumplan con todos los requi-
sitos que indican las normas que 

regulan cada deporte, sino que estén a la vanguardia de los mejo-
res del mundo, para que nuestros deportistas sean cada vez más 
competitivos. Como ustedes podrán ver en este informe especial, 
los escenarios ocupan uno de los puntos más importantes de este 
plan de obras. 

Por otra parte, el mundo va introduciendo nuevos deportes que 
exigen cambios en nuestra infraestructura, como es el caso del pádel, 
disciplina que está en auge en todos los continentes. Próximamente 
este deporte hará parte de nuestra agenda.

Finalmente, quiero comunicarles que contaremos con una nueva 
planta eléctrica que servirá de back up para atender a Casa Club en 
caso de un corte de energía. La planta actual tiene 30 años, y muchos 
repuestos ya no están vigentes. De ahí, que debamos dar prioridad 
a la compra de una  nueva lo que nos dará tranquilidad por muchos 
años.

Los invito a leer este especial que los conectará mucho más con 
las obras y los detalles que estas abarcan. 
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En esta edición especial de El Club 
ustedes encontrarán un completo 

informe sobre las obras que se han 
ejecutado en el periodo de la actual 

Junta Directiva, las que están en 
desarrollo y las proyectadas.

Luis Fernando González
Integrante Comité de Obras y 
Mantenimiento

Las obras,
a toda marcha 
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Obras de vanguardia 
para un Club de 
excelencia

La excelencia hace parte de un proce-
so de mejoramiento continuo que es 
innato al hombre y por extensión, a 
las instituciones. Este principio bási-
co es el motor que impulsa cada día al 
Club Campestre de Cali, desde la Pre-

sidencia, la Junta Directiva y la Gerencia, para 
ofrecerles a los socios y beneficiarios los me-
jores servicios de los que puedan disfrutar. 
Es así como las directivas, encabezadas por el 
presidente Alberto Hadad, han emprendido des-
de el 2023 la ejecución de una serie de obras de 
pequeño, mediano y gran formato, de las cua-
les quiero hacer mención de tres que, a mi jui-
cio, son los más significativas: la edificación de 
un coworking, la remodelación del Apartado 
Hombres y la construcción de un complejo de 
canchas de pádel y servicios complementarios.  
Desde hace varios años el Campestre ha ma-
nifestado la necesidad de contar con un espa-
cio de coworking. Hoy en día la idea ya está 

campo de golf y dos  árboles tan 
antiguos como imponentes que 
se encuentran a su alrededor. 
El coworking contará con aproxi-
madamente 120 metros cuadra-
dos en dos niveles, contenidos en 
un cubo de cristal soportado por 
una estructura metálica con una 
fachada en vidro en la cual se re-
flejará la vegetación del entorno. 
Se trata de un proyecto novedo-
so, vanguardista que se integra 
fácilmente a las condiciones del 
área y que contará con toda la in-
geniería de detalle, el acondicio-
namiento acústico, conectividad, 
wi fi y las ayudas audiovisuales 
suficientes para los usuarios. 
El segundo proyecto, diseñado 
en el año 2023, obedeciendo 
las instrucciones de la Junta 
Directiva, es la remodelación 
del Apartado Hombres, que su-
brayó la necesidad de adecuar el 
espacio a la modernidad de los 
tiempo actuales, pero sin pres-

cimentada en un concep-
to de 'arquitectura cubista'. 
Este proyecto se encuentra ya 
diseñado y su ubicación es a 
un costado del hotel, justo don-
de se encuentra el proshop de 
golf. El programa comprende 
un primer piso completo y un 
área menor de segundo piso. 
Su diseño es moderno, total-
mente transparente y ofrece 
una vista espectacular hacia el  

Fredy Clavijo
Socio y arquitecto e interiorista

Nuestro compromiso: 
por un Club cada vez 
más bonito

U no de los compromisos del presidente 
Alberto Hadad, de su Junta Directiva 
y de la Administración es lograr que 
nuestro Club se vea cada vez más boni-
to. Nuestra institución, históricamen-
te, ha sido descrita como un hermoso 

oasis ecológico dentro de la ciudad que nos ha 
brindado tanto, a lo largo de nuestras vidas.

Con un maravilloso equipo que abarca mu-
chas de las áreas del Club, hemos logrado armo-
nizar las ideas de todos y canalizar la energía y 
el trabajo persistente de cada uno de sus inte-
grantes, para organizar una estrategia que bási-
camente busca crear unos ambientes más cálidos 
y más acogedores en toda la institución. Nuestro 
foco principal ha sido potencializar la belleza y 
aprovechar los recursos propios y naturales de 

idea es que ese árbol, que ha 
sido parte de la historia de la 
institución, sea aprovechado 
para hacer mesas de decora-
ción, porta platos, tablas para 
el área de Alimentos y Bebidas, 
entre otros objetos que adquie-
ren un valor y un segundo uso.

Otra de las ideas inspirado-
ras es rendir un permanente 
homenaje a nuestro país a tra-
vés de sus artesanías. De esta 
manera, estamos trabajando 
con fibras naturales, artesanías 
de comunidades del Cauca, de 
los arhuacos, entre otros gru-
pos étnicos.

Asimismo, estamos intervi-
niendo áreas con el fin de darles 
un ambiente cálido y acogedor. 

En esencia, no se trata de 
utilizar artículos de decoración 
costosos, sino de darle un toque 
a cada espacio, por ejemplo con 
sus propias plantas, combinan-

nuestro Club.
En este sentido, el material 

que resulta de las podas de los 
árboles es utilizado para hacer 
centros de mesa, decoración de 
bufets y otras iniciativas que re-
saltan estos recursos naturales.

Por otra parte, cuando un 
árbol se cae como consecuen-
cia de una tormenta o porque 
ya cumplió su ciclo natural, la 

Paola Ortiz
Integrante de la Junta Directiva

cindir de las funciones que tiene. 
En consecuencia, dicho apartado 
mantendrá las áreas de duchas, 
sauna y  turco con mejores aca-
bados, al tiempo que las áreas 
de descanso estarán ubicadas 
en cabinas independientes y se 
buscará crear un nuevo acce-
so independiente del existente. 
Por último, tenemos el proyecto 
de las canchas de pádel, el cual 
representa todo un reto de di-
seño, pues significará un nuevo 
complejo deportivo de amplio 
impacto tanto a nivel inter-
no del Club como en la región. 
El escenario constará de cua-
tro canchas con todas las 
condiciones técnicas y de re-
glamentación internacional, 
perfectamente elaboradas, dis-
tribuidas y cubiertas en una 
dimensión aproximada de 
1.200 metros cuadrados y con 
espacios adecuados para los 
deportistas y los espectadores. 
Quienes diseñamos estas obras 
estamos agradecidos por la con-
fianza que han depositado en 
nosotros el presidente Alberto 
Hadad y la Junta Directiva. No 
cabe duda de que estas mejoras 
serán de inmenso valor y benefi-
cio para la gran familia del Club 
Campestre de Cali.

do los colores de las paredes y 
los tonos de la luz.

Adicionalmente, estamos 
decorando con las fotografías 
de antaño del Club distintos 
espacios representativos del 
Campestre como el lobby del 
hotel y sus cuartos, además de 
los baños y otras áreas. 

Varias de las fotografías co-
rresponden a un homenaje a 
ese gran artista con la cámara 
que fue Leo Matiz. Las fotos, de 
impecable calidad, nos mues-
tran cómo era el Club del ayer 
y nos traen gratos recuerdos, 
además de enlucir las instala-
ciones.

Todo lo anterior nos ha per-
mitido resaltar cada una de las 
zonas del  Club. Seguiremos 
trabajando en los restaurantes 
y tabernas, cuyas obras se en-
cuentran en este momento en 
proceso.

Las directivas, encabezadas por el 
presidente Alberto Hadad, han emprendido 
desde el 2023 la ejecución de una serie de 
obras de pequeño, mediano y gran formato.

No se trata de utilizar artículos de decoración costosos, sino de 
darle un toque a cada espacio, por ejemplo con sus propias plantas, 
combinando los colores de las paredes y los tonos de la luz.
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¡Manos a las obras!
Una serie de trabajos de remodelación y mejora de escenarios deportivos, áreas sociales y restaurantes, así 
como la compra de máquinas para el gimnasio, golf y vaulting, hacen parte de un proceso de actualización y 

modernización continuo que busca prestar un mejor servicio a los socios y beneficiarios del Club.

U na veintena de obras, que 
incluyen desde construc-
ción hasta remodelacio-
nes, diseño de interiores, 
decoración e, incluso, ad-
quisición de maquinaria 

de última tecnología, hacen parte 
de una serie de proyectos en los que 
trabajan este año la Presidencia, la 
Junta Directiva y la Gerencia del 
Club, con el objetivo de mantener 
la institución a la vanguardia de los 
requerimientos de los socios.

“El excelente momento financiero 
por el que atraviesa el Club, la ca-
lidad del servicio que se está ofre-
ciendo y su fortalecimiento, al igual 
que la satisfacción percibida por los 
socios y por los beneficiarios, se 
refleja también en la ejecución de 
obras de infraestructura y de mo-
dernización en las diferentes áreas 
de la institución”, dijo en diálogo 
con este medio Rolando R. Rojas, 
gerente del Club Campestre de Cali.

Las obras, algunas de las cuales 
ya fueron entregadas, mientras que 

El presidente de la Junta Directiva, Alberto Hadad Lemos, y el gerente del Club, Rolando R. Rojas, 
inspeccionan las obras ejecutadas en el picadero 2, en el área de Hípica.

El Proshop del área de Tenis Principal fue ampliado, mientras que la oficina fue remodelada. Estas 
obras hacen parte del plan de la Junta Directiva.

Las obras en el restaurante San Joaquín redundarán en espacios más amplios en la cocina y en áreas más confortables para los visitantes. El proceso cobija, incluso, el 
cambio de la cubierta en el techo y la instalación de una cava externa que permite albergar hasta 1500 botellas de vino bajo parámetros de hidrometría y temperatura ideales.
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otras se encuentran en desarrollo 
y unas más por ejecutar, han sido 
priorizadas en cuatro frentes: Es-
cenarios deportivos, áreas sociales, 
restaurantes y compra de maqui-
naria.

“Son varias obras, entre peque-
ñas, medianas y grandes, que fue-
ron planeadas desde el año anterior 
y a las que en este 2024 se les está 
dando ejecución con base en las 
directrices del presidente Alberto 
Hadad, quien impulsa un proceso 
de mejoramiento continuo de las 
instalaciones para la satisfacción 
de los socios y beneficiarios”, dijo 
el ingeniero César Marín, director 
de Mantenimiento.

El proceso es asesorado y ejecu-
tado por los socios Freddy Clavijo, 
arquitecto, y Luis Fernando Gonzá-
lez, ingeniero civil, así como por la 
arquitecta Cecilia Fernández, quien 
en esta ocasión ha diseñado algu-
nas de las obras de interiorismo 
del Club, mientras que Paola Ortiz,  
socia e integrante de la Junta Di-
rectiva, se ha encargado de la de-
coración de varios ambientes, y la 
arquitecta Ruth Pabón ejerce como 
interventora.

“Alrededor de 30 personas traba-
jan en estas obras en la actualidad, 
lo cual es todo un reto porque de-
bemos ajustarnos a unos tiempos 
de ejecución con un presupuesto 
asignado que se ha cumplido has-
ta la actualidad. De hecho, hemos 
logrado terminar obras por debajo 
de lo presupuestado, y eso es algo 
extraordinario”, comentó la arqui-
tecta Pabón.

Cada una de las obras, así como 
las compras de activos –entre los 
que se cuentan una nueva planta 
eléctrica, máquinas para el gim-
nasio, un robot para la práctica 
de vaulting y herramientas para el 
campo de golf– se han realizado de 
acuerdo con las necesidades mani-
festadas por los socios y beneficia-
rios, y han sido posibles tras una se-
rie de evaluaciones administrativas.

“En los últimos meses hemos 
incrementado las adecuaciones y 
remodelaciones de las diferentes 
áreas del Club. Se trata de toda 
clase de proyectos, desde peque-
ños hasta grandes, que han tenido 
resultados interesantes, como la 
remodelación de la oficina de tenis 
y de la tienda deportiva adjunta 
(Proshop), así como de los baños, 
que tuvieron un cambio revolucio-
nario y cuyo estilo esperamos estan-
darizar en otras instalaciones, como 
en los baños del Hoyo 19”, dijo, en-
tre tanto, el socio y arquitecto Fre-
ddy Clavijo.

De hecho, tal estandarización en 
la decoración de algunos ambien-
tes obedece a una conjunción de 
ideas por parte de varias áreas de 
la institución, en particular Casa 
Club, Mantenimiento y Mercadeo 
y Comunicaciones, que de esta 
forma también buscan rescatar la 
tradición del Campestre y dar un 
toque más cálido a diferentes es-
pacios.

“Estas obras son parte de un tra-
bajo en equipo. Varios departamen-
tos han aportado sus ideas y trabajo 
duro para organizarlas y llevarlas a 
cabo. Ahora estamos en proceso de 
implementación, aunque todavía 
nos faltan muchos espacios por in-
tervenir, por lo que seguimos tra-
bajando en el desarrollo de estas 
obras de mejoramiento como for-
ma de rendirle tributo a esta ins-
titución y hacerla más acogedora 
para los socios, beneficiarios e in-
vitados”, destacó Paola Ortiz.

Las obras de mejoramiento con-
tinuarán por el resto del año como 
parte de los objetivos trazados por 
la Presidencia y la Gerencia para 
satisfacer las necesidades de los 
socios y beneficiarios.

La repavimentación 
de 600 metros a lo 
largo de diferentes 
tramos del sendero 
ecológico garantiza 
la preservación de 
esta ruta de cinco 
kilómetros, usada de 
manera frecuente por 
los socios y benefi-
ciarios amantes de la 
naturaleza.

Los baños y la tienda 
Proshop de tenis, así 
como la oficina de 
dicha área, fueron 
remodelados para 
ofrecer a los socios 
un ambiente moderno 
y cálido. En el lobby 
del hotel también 
hubo trabajos de 
enlucimiento.
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Escenarios deportivos
Algunos de los principales escenarios depor-
tivos de la institución, como tenis, natación, 
fútbol, hípica y el gimnasio, han sido objeto de 
mejoras que en algunos casos aún continúan, 
mientras que otros, como las canchas de pádel, 
generan gran expectativa al presentarse como 
proyectos revolucionarios que darán nuevos 
aires al Club y a la práctica de diferentes 
actividades deportivas en él.

“Recientemente hemos invertido en la compra 
de activos que nos permiten mantener altos 
estándares de calidad en los servicios que se 
ofrecen, como por ejemplo la adquisición de 
ocho máquinas de la marca Life Fitness para 
el gimnasio por un valor cercano a los $75.000 
dólares”, dijo Rolando R. Rojas, gerente del Club.
De modo paralelo, el Club también adquirió 
en Reino Unido un caballo mecánico, comple-
tamente automatizado y de uso profesional, 
que permitirá optimizar la capacitación de las 
niñas del equipo de vaulting, quienes además 
contarán en breve con un círculo de vaulting 
con su respectiva gradería.
Asimismo, la construcción de canchas de 
minifútbol y la instalación de bancos suplentes 
en La Guacharaca se suman a los procesos 
de mejora, de los cuales también hacen parte 
obras recientes en la piscina que incluyeron la 
instalación de una pérgola para los profesores 
y la adecuación de una ducha para personas 
con movilidad reducida.

“Más que obras, son trabajos, buena parte 
de ellos de lucimiento de algunas zonas co-
nocidas”, dijo, por su parte, César Marín, de Man-
tenimiento, quien agregó que algunas de esas 
acciones han implicado desafíos, como las de 
los baños de Tenis, que eran los más antiguos y 
en los que fue preciso cambiar desde baldosas 

desgastadas hasta las redes hidrosanitarias.
Otras obras, en cambio, aunque aparentan 
ser sencillas, revisten complejidad, pero tras 
su ejecución los resultados son más que 
satisfactorios.

“Cambiar la iluminación de los picaderos, por 
ejemplo, parece algo simple, pero en realidad 
no lo es, ya que es necesario alquilar un Manlife 
(grúa telescópica) para alturas considerables. 
En esta ocasión la obra implicará el cambio 
de 77 luces tipo Metal Halide por luminarias 
tipo LED, lo que permitirá reducir el consumo 
de energía de manera significativa, ya que las 
actuales consumen desde 400W, mientras que 
las nuevas solo consumirán 200W cada una”, 
explicó César. 
Dichas luminarias permitirán, además, mejorar 
las prácticas ecuestres en las noches, acotó el 
ingeniero.
A su vez, otros escenarios deportivos, como 
vaulting y las futuras canchas de pádel –estas 
últimas que obligarán al traslado de lugar del 
área de Mantenimiento– avanzan de manera 
importante en su planificación y ejecución, 
mientras que los cuidados del campo de golf 
buscan optimizarse a través del uso de equipos 
modernos (ver fotos).

Un nuevo complejo 
deportivo, con 
cuatro canchas de 
pádel completamente 
techadas, comenzará 
a ser construido en 
la zona que ocupa el 
departamento de Man-
tenimiento, frente a las 
Canchas Coco de tenis. 
La ambiciosa iniciativa, 
que busca conectar a 
los socios con uno de 
los deportes con mayor 
auge en el mundo, 
implicará la ejecución 
de otras obras de 
infraestructura en las 
instalaciones del Club.

En la zona de la piscina, 
las obras de mejora-
miento consistieron en 
la instalación de una 
baranda en el área 
de las escaleras, la 
adecuación de una 
ducha para personas 
con movilidad reducida 
y la construcción de 
una pérgola para que 
los profesores puedan 
protegerse de la lluvia 
y el sol.
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Áreas sociales
Las obras que se adelantan en zonas sociales 
del Club, como el hotel y los baños del Hoyo 19 
y del Salón del Lago, buscan tanto preservar 
la infraestructura de la institución, como 
conferir nuevos ambientes de modernidad 
con base en la exaltación de la naturaleza.

“Estamos logrando potenciar la belleza de los 
recursos de nuestro Club, combinados con 
la parte artesanal de Colombia, por lo que 
queremos entregar ambientes más cálidos y 
acogedores para todos nuestros socios. Para 
eso trabajamos con fibras naturales de ar-
tesanos colombianos, unos arhuacos y otros 
del Cauca, gracias a los cuales nos damos 
cuenta de que la mano de obra y creatividad 
es ilimitada”, explicó Paola Ortiz, integrante 
de la Junta Directiva.
De esta manera, los cambios en el lobby 
del hotel y en sus habitaciones, así como 
también en los baños del Hoyo 19 –junto 
con los de tenis– se han correspondido con 
una dinámica en la cual “darle un toque a 
cada espacio a través de plantas, cambios 
de colores y tonos de luz más cálidos con el 
uso de lámparas de fibras naturales” son la 
constante.
Pero no todo es decoración, pues, según el 
arquitecto Freddy Clavijo, los baños fueron 
objeto de “una remodelación total y cambio 
de acabados” que implicaron reemplazar pi-
sos, mesones y enchapes nuevos, divisiones 
en vidrio laminado blanco y una nueva distri-

Las obras en el 
área de Hípica han 
comprendido desde 
la adecuación del 
picadero 2,  al que se 
le cambió el piso y el 
cerco, hasta sustitu-
ción de luces antiguas 
por luminarias tipo 
LED que ahorran 
energía de manera 
significativa.

La construcción de canchas de minifútbol y la instalación de bancos suplentes en La Guacharaca son al-
gunas de las obras que se realizan en la actualidad para optimizar los entrenamientos de los deportistas.

Ocho nuevas máquinas se sumarán al mobiliario en el gimnasio del Club para facilitarles a los socios y 
beneficiarios las prácticas de sus rutinas.  Entre las máquinas nuevas se encuentran unas específicas 
para realizar curl y press de piernas, así como para fortalecer los bíceps, tríceps, hombros y glúteos.

Las obras de interiorismo en los baños del Hoyo 19 abarcaron desde cambios de piso, enchapes y vidrios, hasta elementos sutiles en la decoración.
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Restaurantes
Los restaurantes son algunos de los puntos me-
dulares de las obras de mejoramiento continuo 
que se adelantan en el Club. Espacios como el 
San Joaquín, que es objeto de ampliaciones y 
cambios en la cubierta del techo, y la Taberna 
Pepe, en la que se realizarán obras de reforza-
miento y remodelación, son dos de los proyectos 
más ambiciosos que se prevé tener listos en lo 
corrido del año.

“Las obras en el San Joaquín buscan optimizar 
los espacios en la cocina para que el chef pueda 
trabajar con mayor libertad y comodidad. Es 
un restaurante VIP, razón por la cual se trabaja 
también en crecer algunas zonas y despejar e 
iluminar otras, como los halls de acceso a los 
salones contiguos al restaurante. Se trata de 
remodelaciones sencillas, pero que hacen la 
diferencia”, indicó Freddy Clavijo.
Un aspecto revolucionario es el trabajo en la 
nueva cava de vinos, la cual será externa al 
restaurante y que contará con una serie de 
condiciones técnicas que la convertirán en una 
de las mejores de su tipo.

“La anterior cava estaba dentro del restaurante 
y no tenía espacio suficiente para albergar los 
vinos que tenemos ahora. A lo sumo permitía 
contener 400 unidades, mientras que la nueva, 
que estará localizada en la entrada del salón 
Lago B, tendrá capacidad para 1400 botellas y 
contará con la temperatura e hidrometría ade-
cuada para preservarlos”, explicó, entre tanto, 

Iván Andrade, sommelier del Club.
Al respecto, precisó que la nueva cava, concebi-
da por el director de Alimentos y Bebidas (A&B), 
Kénder Escorcia, facilitará el inventario y la 
organización de los vinos en un solo centro de 
costos, al tiempo que posibilitará la distribución 
de los vinos en todos los ambientes del Club.
En lo que respecta a la Taberna Pepe, se prevé, 
primero, obtener los respectivos permisos del 
Municipio para su intervención, luego de lo cual 
se comenzarán las obras de reforzamiento 
estructural seguidas de la remodelación de todo 
el espacio.

“El Club es un Bien de Interés Cultural (BIC), 
razón por la cual no se puede intervenir sin 
un permiso del Municipio. En la actualidad 
estamos tramitando dichas autorizaciones con 
el respaldo del presidente Alberto Hadad, tras lo 
cual podremos comenzar las obras”, precisó la 
interventora Ruth Pabón.
Según precisó, las obras consisten en hacer 
vigas de cimentación y reforzar las columnas 
existentes, lo que tomaría tres meses, seguido 
del enlucimiento del lugar, lo que comprende el 
cambio del piso y la construcción de un nuevo 
bar con base en diseños de la arquitecta Cecilia 
Fernández, lo que tomaría cuatro meses más.
Por último, el Bar Inglés, ubicado en la zona de 
Hípica, también se encuentra en proceso de 
mantenimiento y decoración, pero en una esca-
la menor de intervención que otros escenarios.

El Bar Inglés, en la zona de Hípica, es objeto de obras de mantenimiento y decoración en su ambiente, 
de manera tal que se preserve su esencia pero con un toque más exclusivo, moderno y acogedor. 

bución de las duchas, todo lo cual hace parte 
de un “proceso de modernización de baños 
que requerían rápidamente una intervención”, 
acotó al respecto Rolando R. Rojas.
Por otra parte, en el sendero ecológico, consi-
derado otro escenario social en la medida en 
que sirve como punto de encuentro para los 
amantes de la naturaleza, se realizaron obras 
de repavimentación.

“Debido a las raíces de los árboles y al paso 
del tiempo, fue necesario asfaltar de nuevo 
el sendero por tramos. En total, se intervi-
nieron 600 metros, pero se prevé asfaltar un 
kilómetro más del total de cinco que tiene 
dicho sendero”, precisó César Marín.

Las habitaciones del 
hotel lucen hoy de 
esta manera, luego de 
las obras realizadas 
y los trabajos de 
decoración.

24
trabajos de mejoramiento continuo, entre 
construcciones, remodelaciones, interiorismo 
y compra de máquinas nuevas para diferentes 
áreas, suman en total las acciones que se han 
priorizado para atender las necesidades de los 
socios en el presente año.



Maquinaria y equipos

Avance de obras

La inversión en maquinaria para el cuidado 
del campo de golf, así como la adquisición 
de una nueva planta eléctrica, hace parte de 
los desarrollos de mejoramiento impulsados 
por la Presidencia y la Gerencia del Campes-
tre en este 2024.

“La compra de una planta eléctrica era 
absolutamente necesaria, porque la que 
tenemos para cubrir las necesidades 
de la sede principal ya cumplió su ciclo. 
Necesitamos este tipo de elementos para 
garantizar eficiencia en el trabajo y poder 
salir adelante en los momentos de altos 
cortes de energía que está atravesando la 
ciudad”, dijo a respecto el gerente del Club, 
Rolando R. Rojas.

Los trabajos de construcción, remodelación 
y decoración han significado una serie de 
planificaciones e inversiones que se desa-
rrollan de manera paulatina en la institución. 
Este es el avance de tales trabajos y los 
recientes activos adquiridos:

OBRAS EJECUTADAS

• Remodelación de los baños de Tenis
• Remodelación de Proshop y oficina 

de Tenis
• Remodelación de baños del Hoyo 19
• Acondicionamiento del picadero 

número 2
• Adecuaciones en la piscina

Obras en ejecución
• Construcción de nuevo escenario de 

vaulting
• Construcción de canchas de fútbol 

en La Guacharaca
• Repavimentación del sendero 

ecológico
• Remodelación del restaurante San 

Joaquín
• Decoración del lobby del hotel
• Decoración de baños del hotel

• Decoración de baños en los salones 
del lago

• Interiorismo en Bar Inglés (Hípica)

Obras por ejecutar
• Instalación de canchas de pádel
• Reubicación del área de Manteni-

miento
• Reforzamiento estructural y remode-

lación de Taberna Pepe
• Construcción nuevo cuarto de tacos
• Cambio de luces en los picaderos

Compras de activos
• Nueva planta eléctrica
• Caballo mecánico para vaulting
• Nuevas máquinas para el gimnasio
• Nuevas máquinas para cuidado del 

campo de golf

A su turno, César Marín, director de Manteni-
miento, agregó que la planta eléctrica actual 
cuenta ya con 30 años de existencia, lo que 
refleja su deterioro y escasez de repuestos 
en el mercado. Sin embargo, dicha planta se 
mantendrá como respaldo, mientras que la 
nueva se instalará en otra zona adyacente.
Por otra parte, la adquisición de una 
cortadora de césped tipo greenera y 
otra máquina de clase roller permitirán 
mantener el green del campo de golf de 
manera adecuada para los practicantes del 
deporte, mientras que en la cocina principal 
se dispondrá de un nuevo horno tipo Josper 
para optimizar la preparación de diferentes 
platos.
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Una cortadora de césped tipo greenera y otra de la clase roller fueron adquiridas para el manteni-
miento de los green en el campo de golf.

Se adquirió un caballo mecánico para la práctica de vaulting, disciplina que a su vez contará con un 
círculo para su práctica y gradería.

El lobby del hotel evoca hoy el Club de antaño, gracias a las fotografías que decoran la paredes. 
Muchas de ellas fueron hechas por Leo Matiz, y este es también un homenaje para el artista.
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Con el fin de motivar a los alumnos de la Institución Educativa y disminuir los índices de deserción 
escolar, la Fundación otorgó becas a los mejores puntajes Icfes del colegio. 

La Fundación reconoce el esfuerzo 
y perseverancia de los estudiantes 

de la José María Cabal

L os estudiantes del cole-
gio José María Cabal se 
enfrentan día a día con 
problemas y situaciones 
que los llevan a perder 
la esperanza de seguir 

estudiando o llegar a convertirse 
en esos profesionales con los que 
alguna vez soñaron ser, en su ni-
ñez. En el afán de ayudar y llevar 
comida a sus casas, no ven posible 
el continuar su educación superior, 
porque primero deben cumplir con 
grandes responsabilidades a tem-
prana edad y, por otro lado, aun-
que sus padres quisieran ayudarles, 
las cargas pueden llegar a sobrepa-
sarlos y la necesidad de un ingreso 
extra vence el deseo de continuar 
con su educación. 

Esta desmotivación no solo ha 
llevado a que los estudiantes no 
continúen sus estudios superiores, 
sino que ha aumentado la deser-
ción escolar, ya que al creer que 
una vez se gradúen van a trabajar 
en cualquier empleo disponible, 
no se esfuerzan por ser buenos 
estudiantes. Es por eso que la 
Fundación del Club, como aliado 
principal de la Institución, decidió 
buscar oportunidades para que la 
esperanza regrese a la José María 
Cabal.

KAREN IBARRA

Karen Ibarra, con tan solo 17 años, 
sueña con conocer el mundo y al 
mismo tiempo lograr dejar un cam-
bio en él. Es tímida y muy introver-
tida, pero siempre se ha destacado 
por ser muy madura para su edad. 

“Ella, a pesar de ser menor que yo, 
me enseña muchas cosas; es una 
chica muy genuina en su persona-
lidad. Además de ser mi hermana, 
es mi mejor amiga”, señala su her-
mana Liced. 

Arriba de Meléndez, en Alto Jor-
dán, se ubica su casa en donde vive 
con sus 3 hermanas, su mamá, su 
papá, su sobrino y su cuñado, y a 

cuantas curas mágicas que ofrecían 
amigos y familiares, su mamá pa-
recía no mejorar, lo que hizo que 
estuviera cerca de la muerte dos 
veces; en una sala de urgencias tu-
vieron que reanimarla. 

Karen y su mamá se comunica-
ban a través de una libreta en don-
de ella escribía lo que necesitaba, 
ya que debido a la enfermedad ha-
bía perdido su voz. Sin embargo, 
Doly se aferró a su fe y al anhelo 
de ver crecer a sus hijas. En com-
pañía de su familia y sus doctores, 
logró superar esta devastadora en-
fermedad. 

En la José María Cabal todo se-
guía normal, pues Karen, con la ti-
midez y desconfianza que la carac-
teriza, había preferido no contarle 

Karen sueña con 
cambiar el mundo y su 
primer paso fue gra-
duarse para acceder a 
una educación superior.

A Karen, su madre pudo acompañarla el día de 
su grado, como ambas soñaban. 

Karen logró graduarse con honores de la Institución. 

180 kilómetros, aproximadamente, 
se encuentra el municipio de Ler-
ma, de donde son originarios sus 
papás, quienes a sus 15 años y con 
su primer embarazo decidieron 
migrar a Cali, en busca de mejores 
oportunidades y bases para cons-

truir su nueva familia. 
“Admiro mucho a mi mamá por-

que le tocaba muy duro y a pesar 
de eso yo siempre sentía que estaba 
pendiente de mí”, comenta Karen, 
mientras recuerda esos años de su 
infancia en los que su mamá, Doly 
Guzmán, trabajaba como empleada 
de servicio saliendo muy temprano 
en la mañana y llegando en la no-
che. Fue en esta época cuando más 
cercana se volvió a su hermana ma-
yor, pues asumió el rol de cuidar a 
Karen y ser su ejemplo. 

A sus 15 años, Karen recibió la 
devastadora noticia que su mamá 
tenía cáncer de garganta, una en-
fermedad que se manifestó en ella 
por varios meses como dolor al 
tragar, fiebres y molestias constan-
tes, que fueron diagnosticadas un 
tiempo después. “Yo no sabía qué 
hacer ni qué pensar”, fueron las pa-
labras que usó Karen para descri-
bir cómo se sintió en ese momento. 
Entre diferentes aguas aromáticas, 
remedios caseros, consejos y otras 

a nadie lo que sucedía en su casa 
por esos meses. Su rendimiento 
escolar no se vio afectado, porque 
a pesar de todo, su principal moti-
vación la seguía esperando en casa; 
sin importar los obstáculos quería 
que su madre se sintiera orgullosa. 

Karen logró llegar del lado de su 
madre y toda su familia a su grado, 
y culminó una de las etapas más 
importantes de su vida. Aunque 
Karen soñaba con poder conti-
nuar sus estudios, se le presen-
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La mamá de Sebas-
tián ha luchado desde 
sus 22 años por sacar 
adelante sola a su hijo. 

La mayor motivación de Sebastián para cumplir todas sus metas es su madre. 

taban diferentes obstáculos que 
parecían que iban a frustrar sus 
planes. Todas estas preocupacio-
nes se disiparon el día que recibió 
una llamada por parte del rector 
César Ocoró ofreciéndole una beca 
en nombre de la Fundación Club 
Campestre de Cali; fundación que 
ella ya conocía por su vinculación 
con el colegio. Karen, inmediata-
mente habló con sus papás, quie-
nes han decidido apoyarla en to-
dos sus sueños. 

Hoy en día, Karen sueña con po-
der regalarles una finca a sus papás 
para devolverles todo lo que han 
hecho por ella y puedan vivir su 
adultez tranquilamente. Anhela 
terminar su actual carrera tecno-
lógica en desarrollo de software y 
poder homologarla con una inge-
niería de sistemas. Entre sus sue-
ños de seguir estudiando quiere 
hacer otra titulación en ingeniería 
ambiental, pues en sus planes de 
cambiar el mundo, quiere empezar 
por su pueblo, Lerma.

Sebastián Ceballos 

La perseverancia es un valor que 
caracteriza a Sebastián desde muy 
temprana edad, pues de “tal palo 
tal astilla”, porque esta perse-
verancia la heredó de su madre, 
quien siempre le ha enseñado a 
no rendirse y con su ejemplo le 
demostró a su hijo que con esfuer-
zo todo es posible.

“Mi mamá es una dura”, expresa 
Sebastián en un tono que refleja el 
orgullo que siente por su madre, 
que con tan solo 22 años se hizo 
cargo sola de su hijo y logró sa-
carlo adelante vendiendo helados, 
siendo cajera en un supermerca-
do, vendiendo motos, siendo ase-
sora en tiendas de textiles, entre 
otros trabajos que asumió con la 

su directora de grupo por seis 
años, quien lo recuerda como “Un 
caballero con las chicas y un buen 
amigo con los chicos. Alguien 
cuyos esfuerzos eran continuos, 
cuando se trataba de ser el mejor. 
Leía, investigaba, trasnochaba y 
pedía ayuda cuando lo necesitaba. 
Era recursivo a la hora de superar 
cada situación académica que se 
le presentaba. Cuando debía tra-
bajar en grupo, era un líder que 
motivaba a su equipo en la bús-
queda de ser los mejores y por lo 
general lo lograba.” 

No siempre fue fácil asistir a su 
colegio, porque después de años 
de vivir a solo 10 minutos de la 
institución, su familia tuvo que 
mudarse a Decepaz, un barrio 
que en transporte público le que-
daba a dos horas, pero con esas 
ganas de salir adelante que lo ca-
racterizan, decidió continuar en 
la institución que desde peque-
ño lo había acogido y en la cual 
sabía que le esperaban grandes 
oportunidades. “Inicialmente, la 
profesora Leydi nos ayudó lleván-
dolo en su moto y después con el 
colegio para conseguir una tarjeta 
del MIO, y fueron estos obstácu-
los los que lo hicieron más fuerte”, 
recuerda la mamá de Sebastián. 

Tiempo después, preparándose 
para su ICFES y con miedo de que 
sus nervios le jugaran en contra 
porque sabía la importancia que 
iba a tener este resultado en su 
futuro, se enfocó en lograr un 
puntaje que le permitiera entrar 
en la Universidad del Valle, ya 
que aquí su madre no tendría que 
pagar por sus estudios, pues sus 
condiciones no lo permitían. Sin 
embargo, Sebastián aprendió que 
a veces una puerta se cierra, pero 
otra se abre, y cuando recibió sus 
resultados, se dio cuenta que no 
podría aplicar a la carrera que es-
taba esperando.  Lo que no sabía, 
es que recibiría una llamada del 
rector ofreciéndole una de las dos 
becas otorgadas por la Fundación 
para aquellos mejores puntajes 
ICFES. 

Su esfuerzo y perseverancia lo 
volvieron a poner en el camino 
que él soñaba, poder seguir estu-
diando y hacerlo en una tecnolo-
gía que lo apasiona, como lo es el 
desarrollo de software. “Siempre 
teniendo en cuenta todos los va-
lores inculcados en casa, porque, 
aunque la universidad es un am-
biente con muchos distractores, 
tengo que estar enfocado en salir 
adelante, motivado por mi madre, 
que es quien me llena de orgullo”.

motivación de que en casa la es-
peraba su hijo. 

"¡Estudie, mijo, que eso es im-
portante!", son las palabras que 
Sebastián ha escuchado desde 
que tiene memoria. Aunque su 
mamá nunca fue muy exigente 
con el tema de los estudios, como 
él mismo dice entre risas, siempre 
lo motivó a salir adelante como 
una persona inteligente, perseve-
rante y profesional. Haber creci-
do en un hogar conformado solo 
por mujeres, madres, abuela, tía 
y prima hizo que Sebastián fuera 
conocido por ser todo un caballe-
ro en el colegio.

Y de eso da testimonio Leydi, 
profesora de Sebastián y también 



•  Dato clave
“El Club Campestre es un aliado clave 
para fortalecer la Comuna 18. Muchos 
de los socios, yo creo, ni se imaginan 
todo lo que hace la Fundación; los invito 
a que la conozcan”. Esas fueron las pa-
labras de Alejandro Eder, alcalde de Cali, 
al conocer el nuevo nodo educativo.
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El nodo educativo de la José María 
Cabal ya vibra con las clases

Y a son 120 niños los benefi-
ciados con el nuevo nodo 
educativo donado por la 
Fundación, gracias a los 
aportes, apoyo y confian-
za de los socios del Club. 

Tres aulas adicionales que no solo 
atienden una necesidad inmediata 
de espacios, sino que también brin-
darán a la comunidad programas en 
inglés, emprendimiento y software 
en alianza con el Sena. Un espacio 
físico que logra que poco a poco en 
la Institución y en la comuna regre-
se la esperanza de un futuro mejor 
a través de la educación. 

“Ya no tengo tanto calor, cuando 
abrimos las ventanas entra mucho 
vientico y cuando las cerramos no 
entra el ruido de los demás niños, 
que hacía que me desconcentrara y 
después me regañaran”, es uno de 
los tantos comentarios que hoy se 
escuchan en la José María Cabal 

Las nuevas aulas hacen parte del plan educativo de la institución para brindarles más conocimientos a los niños de la Comuna 18 de Cali. 

2200
personas se ven impactadas en la Institución 
Educativa José María Cabal. 

por parte de los niños que ahora 
disfrutan de sus clases en amplios 
espacios, equipados con pupitres 
individuales, televisores, ventila-
dores, tableros, proyectores, entre 
otras cosas. 

La Fundación busca mejorar la 
calidad educativa en la Comuna 
18 y por eso decidió apadrinar a la 
Institución desde el 2020, buscan-
do tener la mejor educación integral 
de todo Cali, con programas psico-
sociales, formación integral depor-
tiva, inversión en infraestructura y 
apoyo a profesores en planta. 

Este es solo el comienzo de un 
camino hacia una educación in-
tegral y de calidad que impactará 
positivamente en la vida de mu-
chos. La Fundación y sus aliados 
continúan trabajando para seguir 
cambiando vidas a través de la 
educación.

Un espacio digno pen-
sado en la comodidad 
de los estudiantes.

Un total de 120 niños reciben diariamente sus clases en las aulas.

Gracias al apoyo de 
los socios, la Funda-
ción logró construir el 
nodo educativo.



MAYO, UN MES LLENO DE ACTIVIDADES EN

Presentaciones musicales cada viernes, algunas de ellas con artistas internacionales como Los Panchos, así como la tradicional misa 
cantada y el almuerzo del Día de la Madre, hacen parte de la programación diseñada para rendirles tributo a ellas a lo largo del mes.

Una serie de actividades cultu-
rales y gastronómicas colmará 
durante todo mayo diferentes 
espacios del Club con ocasión 
del Mes de las Madres, una 
temporada especial y única 

para la cual se ha preparado desde la 
tradicional eucaristía y almuerzo el se-
gundo domingo del mes hasta un varia-
do repertorio de intérpretes musicales, 
quienes cada viernes le rendirán tributo 
a ese ser tan especial.

“La Terraza del Autoservicio será el 
punto de encuentro de los Viernes Mu-
sicales, que durante todo mayo contará 
con la presencia de músicos de primer 
nivel internacional, entre ellos el trío 
Los Panchos, que por primera vez se 
presenta en el Club y que llegará direc-
to desde México para ofrecerles una se-
renata a las madres”, dijo a este medio 
Tatiana Benavides, jefa de Eventos y 
Banquetes.

Se prevé que esta serenata, una de 
las más esperadas y de acceso exclusivo 
para socios, reúna a 300 personas en la 
noche del próximo 10 de mayo, indicó 
Tatiana.

La celebración para las madres inició 
el pasado 3 de mayo con el primer Vier-
nes Musical del mes, en el cual se pre-
sentó un concierto 
lírico popular por 
parte de la sopra-
no Natalia Vane-
gas y el barítono 
David Cantero, 
acompañados por 
el pianista Darío 
Santos y por el 
violinista Sergio 
Suárez, quienes 
interpretaron boleros y canciones na-
politanas.

El viernes 17 de mayo, la actividad 
musical continuará con la agrupación 
Cubanía, conformada por seis músicos 
cubanos y venezolanos, reconocidos por 
ser unos de los más representativos ex-
ponentes del son cubano en Colombia y 
por interpretar música bailable, como 

salsa y bolero son.
Por su parte, la noche del 24 de mayo 

la agrupación Ellas interpretará un va-
riado repertorio de “música de plancha”, 

“despecho” y boleros de artistas como 
Ana Gabriel, Rocío Durcal, Juan Gabriel 
y Helenita Vargas, entre otros.

Por último, el 31 de mayo se presen-
tará Johan Barre-
to, un reconocido 
cantante que por 
varios años ha 
sido corista de 
Luis Felipe Gon-
zález y de la agru-
pación Nelson y 
sus Estrellas, y 
quien interpreta-
rá salsa, vallenato, 

merengue, bachata, boleros y baladas.
Sin embargo, el eje central de las 

celebraciones serán la tradicional misa 
cantada en la capilla del Club el domin-
go 12 de mayo, Día de las Madres, y el 
respectivo almuerzo que sigue a esta, ac-
tos para los cuales se espera la asisten-
cia de unas 800 personas, entre socios 
e invitados.

Honor a las Madres

“El evento iniciará a las 12:30 del día 
en La Capilla con una misa que incluirá 
un grupo musical de cámara, luego de 
lo cual, a la 1:30 de la tarde, se invita-
rá a las madres y a sus acompañantes 
a que pasen a los diferentes salones y 
restaurante habilitados para que disfru-
ten de un almuerzo buffet preparado en 
su honor por el chef Peter Benachi y su 
equipo de cocineros”, precisó Tatiana.

De esta manera, los asistentes al 
Salón del Lago podrán disfrutar de la 
presentación central de Raquel Zoza-
ya y su orquesta, una de las mejores 
intérpretes cubanas de su generación y 
ganadora del Premio Grammy Anglo y 
discos de Oro y Platino, mientras que en  
los restaurantes Hoyo 19 y Terraza del 
Autoservicio se presentarán la orquesta 
Whisgo Band y el pianista y cantante 
cubano Félix Bernal.

La jornada, que se extenderá hasta 
las 5:00 de la tarde, contará también 
con acompañamiento musical y se rea-
lizarán rifas para las madres, mientras 
que los niños que asistan con sus padres 
podrán disfrutar de espacios de juegos 
diseñados para ellos.

CELEBRACIÓN A MANTELES

El almuerzo diseñado para conme-
morar el Día de las Madres es tan 
exquisito como variado, al punto de 
que incluso los niños contarán con su 
propio menú.

Buffet frío
- Ceviche de camarón con ginger y 
carambolo
- Ensalada Campestre
- Fantasía de salmón
- Ensalada tropical

Buffet caliente
- Roast beef a la inglesa con acento 
balsámico
- Paupiettes de trucha al oporto
- Fricasé italiano
- Verduras a la parrilla, muffin de yuca, 
arroz con almendras

Postres
- Mousse de dos chocolates, tartaleta 
de pie de limón, bavario de maracuyá, 
tartaleta de chocolate
- Mesa con panes artesanales

Menú para niños
- Crema de tomate con papa fósforo
- Pasta corta boloñesa
- Hamburguesa de salmón
- Mini pinchos de frutas
- Ensalada

•  Dato clave
El ingreso para disfrutar de la serenata 
de Los Panchos se habilitará desde las 
7:00 de la noche del viernes 10 de mayo. 
Tras la presentación del trío, un DJ se 
encargará de continuar la celebración 
hasta alrededor de la 1:00 de la mañana.

La cantante Raquel 
Zozaya hace parte de 
los artistas invitados 
para la celebración 
del Día de la Madre en 
el Club.

$ 95.000
pesos es el valor para los socios de la 
celebración del Día de las Madres el domingo 
12 de mayo. Mientras, los invitados deberán 
pagar $ 190.000 y los niños menores de 11 años, 
$ 45.000. Para las socias y beneficiarias que 
sean madres, el acceso no tiene costo.

El Club• L A  N O T I C I A •MAYO DE 2024 13

• C L U B  C A M P E S T R E  C A L I •



vida con su música por el mundo en-
tero, ‘Gabi’ acumulaba y acumulaba 
conocimientos, hasta que un día en-
tró en escena. Su mentor, el maestro 
Gil, ya había empezado a cederle su 
lugar en shows de televisión o pre-
sentaciones particulares. Y sucedió, 
entonces, lo que ‘El Güero’ ya busca-
ba. En 1978, se retiró para siempre y 
dejó a su alumno, de tan solo 19 años,  
como director y requinto del trío. Dos 
años después, ‘Gabi’ grabó su primer 
disco como miembro oficial de Los 
Panchos, al lado de nadie menos que 
la cantante argentina María Marta 
Serra Lima.

No se equivocó el maestro Gil al 
dejarle una herencia musical tan gi-
gantesca a Gabriel Vargas, quien por 
tantas décadas ha sabido mantener 
intacto el sello inconfundible de Los 
Panchos con más de dos mil cancio-
nes. Y será ‘Gabi’ quien cierre el ciclo 

del tradicional trío, porque es el 
único sobreviviente. Alfredo Gil, 
Chucho Navarro y Hernando 

Avilés, naturalmente, ya no 
están.

Los Panchos son los in-
vitados de honor al Viernes 
Musical de este 10 de mayo, 

como un homenaje a las 
madres en su día. Un 

verdadero regalo del 
Club Campestre 

de Cali .  Y a 
manera  de 

las cuerdas de un instrumento de su 
creación, era algo semejante a la su-
blimidad de un bolero.

‘El Güero’ no dudó cuál era su paso 
a seguir y convenció a los padres de 
‘Gabi’ del talento y el potencial del 
chico, al punto de obtener su patria 
potestad para llevarlo a vivir a 
Ciudad de México. El 

camino de ‘Gabi’ 
estaba escrito y 
el muchacho no 
tardó mucho en 
aprender la téc-
nica panchista.

Mientras que 
Los Panchos sa-

naban corazones 
rotos y regalaban 

Al maestro 
Gabriel Vargas, 
director y 
requinto de 
Los Panchos, 

lo acompañan 
en el trío José 
Reyes y Miguel 

Pardo. Este 
viernes 10 de 

mayo deleitarán 
con su música a 
los asistentes a 

los Viernes Musi-
cales, en especial a 

las mamás.

Quince años después, el 23 de 
marzo de 1959, nacía en Poza Rica 
de Hidalgo, un pueblo petrolero del 
norte del estado mexicano de Ve-
racruz, Gabriel Vargas, el chico del 
requinto. Muchos se preguntaban si 
‘Gabi’, como le dicen sus amigos, to-
caba desde antes de nacer ese instru-
mento de seis cuerdas que se parece 
a una guitarra, con menor longitud, 
pero de mayor anchor en su caja. Es 
que en las manos suyas, el requinto 
sonaba como lo más prodigioso que 
hubiera cautivado por siempre el 
oído de los pozarricenses.

Y eso lo descubrió una vez, de ma-
nera accidental, ‘El Güero’ Gil, por 
allá en 1966. Los Panchos se presen-
taban en una fiesta en Poza Rica de 
Hidalgo a la que había ido ‘Gabi’ en 
compañía de sus padres. La conexión 
no pudo ser más fuerte. Pocos años 
atrás, ‘El Güero’ se había 
hecho célebre también 
por inventar el re-
quinto, cuyas notas 
ya había incorporado 
al trío y él mismo in-
terpretaba. Así que 
ver a un pequeño de 
apenas 7 años acari-
ciando con tanto ro-
manticismo 

Cuando Alfredo Gil adoptó 
musicalmente a Gabriel 
Vargas, quien era apenas 
un chico de 7 años que in-
terpretaba magistralmente 
el requinto, más que con-

graciarse con su talento, lo que real-
mente estaba haciendo, quizás sin 
saberlo, era entregarle a ese niño la 
herencia del trío más universal y exi-
toso del bolero: Los Panchos. Aquello, 
por supuesto, se supo mucho tiempo 
después.

Alfredo Gil, conocido en el orbe 
musical como ‘El Güero’, había fun-
dado en 1944 el popular trío mexica-
no, que curiosamente nació en Nue-
va York, junto con Chucho Navarro y 
Herminio Avilés, este último de ori-
gen puertorriqueño. Tres voces, tres 
guitarras. Una propuesta innovadora 
para la época, que apareció por pri-
mera vez ante el público en el His-
panic Theatre, 
allí en esa 
c i u d a d 
que todos 
conocen 
c o m o 
‘la capi-
ta l  de l 
mundo’.
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“Esta será una serenata especial 
para nuestras queridas madres”

Gabriel Vargas, director y requinto de Los Panchos, entrega detalles de lo que será la presentación del trío romántico más famoso del 
mundo este 10 de mayo en los Viernes Musicales, en el marco de la celebración del mes de las madres en el Campestre.

Cantarles a las madres en el 
Club Campestre de Cali es todo 
un honor para Los Panchos. 
Vamos a pasarla muy bien 
enamorando a las madrecitas 
con lo mejor de nuestro 
repertorio”.

Gabriel Vargas
Director y requinto del trío Los Panchos
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preámbulo, nuestro periódico entrega 
esta entrevista con ‘Gabi’, el director 
y requinto del trío romántico más es-
cuchado en el mundo entero.

¿Qué significa para Los Panchos estar 
en el Club Campestre de Cali cantándo-
les a las madres?
Siempre es grandioso estar en Colom-
bia con ese público tan querido que 
ha sabido acoger la música de Los 
Panchos durante tantos años. Vamos 
con mucho entusiasmo para llevarles 
el repertorio nuestro en esta fecha tan 
especial. Acá en México celebramos 
justamente el 10 de mayo el Día de 
las Madres, casi a la par con la fecha 
de Colombia, así que será muy bonito 
estar con ustedes. Esta será una sere-
nata especial para las madrecitas.

¿Hace cuánto no vienen a Colombia?
Después de la pandemia, hemos ido 
dos veces a presentaciones particula-
res. Colombia es un país que quere-
mos mucho y será grato estar en el 
Campestre.

¿Cómo ha hecho para que Los Panchos 
se mantengan tan vigentes en el mundo 
entero?
La época de oro de Los Panchos co-
menzó en los años 40. Muy pronto el 
trío abrió la puerta internacional y es-
tuve desde niño al lado de los funda-
dores. Desde entonces, ellos sembra-
ron el bolero a nivel mundial, fueron 
el primer trío en hacerlo, y para felici-
dad de todos, su música ha transitado 
de generación en generación, inclu-
sive entre los jóvenes, y eso obedece 
a que el romanticismo es de todos. Y 
sucedió que Los Panchos se volvieron 

un patrón a seguir por parte de otros 
tríos que han exaltado el bolero. Es 
un honor para mí haber recibido este 
legado y sostenerlo todavía.

¿Qué hace que ese romanticismo persis-
ta y se cuele entre los gustos musicales 
de los jóvenes?
El bolero le canta al amor de la novia, 
de la esposa, de la madre. Le canta 
al amor y al desamor, y Los Panchos 
han mantenido ese estilo siempre, 
de generación en generación. Si la 
humanidad no fuera romántica, sen-
cillamente no existiría. Y eso lo ha 
percibido el trío a lo largo de sus 80 
años de existencia.

Usted tenía solo 7 años cuando el maes-
tro Gil lo acercó a Los Panchos. ¿Qué es 
lo que más recuerda de esa época?
Di un paso al cielo cuando llegué a co-
nocer a Los Panchos, y era un honor 
que me escucharan a esa edad tocan-
do boleros con el requinto. Imagínate, 
conocer al maestro de maestros, in-
ventor del requinto. Que Alfredo Gil 
me haya adoptado musicalmente y 
me haya enseñado su escuela como 
único alumno, es algo maravilloso 
y que por siempre ha estado en mis 
recuerdos.

¿Qué le dijeron en ese momento sus 
padres, cuando cedieron la patria po-
testad para trasladarse de Poza Rica de 
Hidalgo a Ciudad de México?
Se emocionaron mucho. El maestro 
les pidió la patria potestad, me llevó 
a México y estuve con él aprendien-
do la técnica panchista siendo apenas 
un niño. Yo solo quería aprender y al 
tiempo disfrutaba cada cosa que el 
maestro me enseñaba. La música hay 
que sentirla, porque, de lo contrario, 
no podrías transmitírsela al público. 
Luego, cuando el maestro no podía ir 
a alguna presentación, me dejaba su 
lugar y yo me presentaba con el trío.

El maestro Gil lo nombró luego director 
a usted y le dejó ese legado tan inmenso. 
Era un verdadero reto mantener la téc-
nica panchista…
De niño aprendí todo, absolutamen-
te todo. Donde suenan Los Panchos, 
todo el mundo los identifica con las 
guitarras y el requinto. El maestro le 
dio una identidad que yo seguí y que 
muchos otros tríos quisieron adoptar 
a su manera.

¿Cómo son ahora Los Panchos?
Naturalmente ha habido muchos 
cambios en los integrantes, porque 

lógicamente sus fundadores murie-
ron y después desfilaron otras voces 
por el trío. Yo soy el único que sobre-
vive de esa época de oro. Hoy, nuestra 
primera voz es José Reyes, la segunda 
voz se llama Miguel Pardo y en la per-
cusión nos acompaña mi hijo, que es 
ingeniero, pero también lleva la vena 
panchista; se llama ‘Gabi’ Vargas Jr.

¿Qué les van a presentar Los Panchos a 
las madres en este Viernes Musical?
El repertorio de ayer, hoy y siempre, 
con ese estilo inconfundible de Los 
Panchos.

¿Qué le ha enseñado el trío Los Panchos 
en todo este tiempo?
Imagínate, llegué desde chico, aprendí 
a su lado, luego me hice su requinto 
y director, recibí su legado, qué más 
puedo pedirle a la vida. Me siento muy 
agradecido por todo esto. Si volviera 
a nacer, querría hacer exactamente lo 
mismo que hasta hoy he hecho.

Están cumpliendo 80 años de vida artís-
tica, ¿hasta cuándo tendrán cuerda Los 
Panchos?
Hasta que Dios nos diga y nuestro 
público nos siga pidiendo.

Muchas voces ajenas al trío han graba-
do con ustedes a lo largo de la historia, 
entre ellos María Marta Serra Lima, Ja-
vier Solís y El Puma; ¿qué otras voces lo 
han hecho últimamente?
Acabamos de grabar cuatro canciones 
con Ángela Aguilar, una joven con un 
gran talento y una linda voz. Ella es 
un ejemplo de que el bolero nunca va 
a desaparecer.

¿Qué es el bolero, maestro Vargas?
Es amor, desamor, vida, desde siem-
pre hasta hoy. ¿Quién no se enamora 
de un bolero? ¿Quién no enamora con 
boleros?

¿Qué mensaje les deja a las madres del 
Club Campestre de Cali que van a tener 
el gusto de ver a Los Panchos este vier-
nes 10 de mayo?
A todas las madrecitas hay que tener-
las siempre en el corazón, cada día, no 
solo el Día de las Madres. Les vamos 
a cantar a ustedes con todo nuestro 
amor, para consentirlas, celebrarlas, 
inclusive a aquellas que nos escuchan 
desde el cielo.

Gabriel Vargas es el último sobreviviente de la época de oro de Los Panchos. Los tres fundadores, 
quienes adoptaron musicalmente a ‘Gabi’ cuando era un niño de 7 años, ya murieron.

80
años de existencia cumplirán este 14 de mayo 
Los Panchos, trío fundado por el maestro Alfredo 
Gil en 1944.

UN SHOW SIN COSTO  
PARA LAS MADRES

La presentación del trío Los Pan-
chos en Viernes Musicales este 10 
de mayo está dentro del marco de 
la celebración del mes de las ma-
dres en el Club Campestre de Cali.
Las madres socias son invitadas 
especiales y su ingreso no tiene 
costo. Para los socios y beneficia-
rios, el valor es de $ 75.000, y para 
los invitados, $150.000.

Quienes deseen hacer sus reservas, 
deben comunicarse con la jefe de 
Eventos, Tatiana Benavides, al ce-
lular 313 335 84 45, o al conmutador 
333 60 00 extensiones 781 y 782.

El show tendrá lugar en la Terraza 
del Autoservicio, a partir de las 
8:00 p.m.



•  Dato clave
Por categoría de negocio, el 37 % de 
los stands de esta reciente versión del 
Bazzar Campestre fueron de ropa; el 
18 %, de accesorios; 13 %, decoración 
y hogar; 13 %, calzado y cartera, y 8 %, 
otros negocios, como lectura para el 
aura, aromaterapia, juegos para niños y 
gastronomía.
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Bazzar Campestre, una vitrina comercial 
que se lució para el Día de la Madre

El Salón del Lago reunió una vez más a comerciantes, emprendedores y compradores en torno a la celebración del Día de la Madre. Una 
amplia variedad de productos para ellas y para toda la familia, así como un espacio para la degustación de vinos, hicieron parte de las 
novedades este año. Los visitantes pudieron apreciar un total de 38 stands.

Una nueva versión del cono-
cido Bazar Campestre, que 
en esta oportunidad reu-
nió 38 stands de socios y 
emprendedores de la Fun-
dación Club Campestre de 

Cali, se realizó del 2 al 5 de mayo 
en el Salón del Lago para facilitarles 
a la familias de esta institución sus 
compras para el Día de la Madre.

“Con el tiempo hemos consolida-
do un bazar que es de socios para 
socios y a través del cual  abrimos la 
posibilidad de que cualquier perso-
na que tenga su negocio o empren-
dimiento pueda exhibirlo en el Club, 
al tiempo que apoyamos a beneficia-
rios de la Fundación que buscan sa-
lir adelante con sus iniciativas”, dijo 
a este periódico Ana María Zamo-
rano, una de las organizadoras del 
encuentro.

Aunque en esta oportunidad el 
bazar se organizó con ocasión del 
Día de la Madre, la realidad es que 
en él se pudieron adquirir una am-
plia variedad de productos, desde 
juguetes para niños hasta ropa para 
hombre y artículos para mascotas.

“Una de las principales bondades 
del bazar fue la variedad de precios 
y la calidad de los productos, pero 
también la tranquilidad y seguri-
dad que primó en el lugar, en el que 
incluso las personas se pudieron 
medir la ropa con total comodidad”, 
dijo, por su parte, Denise Nader, 
otra de las organizadoras.

Como novedad, esta versión del 
Bazzar Campestre contó con El Rin-
cón del Vino, un espacio habilitado 
para que los visitantes tomaran un 
descanso y disfrutaran de licor con 
moderación, al tiempo que pudieron 
adquirir diferentes existencias de vi-
nos que fueron provistos por uno de 
los proveedores de licores del Club.

El Bazzar Campestre, que genera 
sus propios ingresos con la venta 
de los stands, gana cada vez más 
relevancia entre los compradores y 
vendedores, al punto de que la con-
vocatoria para lograr un espacio en 
esta pasada versión se agotó en solo 
tres días, destacó Denise Nader.

“Lo que se busca es apoyar las 
diferentes iniciativas con tarifas 
económicas para los vendedores, 
pero también para los visitantes, de 
manera que más gente nos visite en 
cada nueva versión”, concluyó, por 
su parte, Ana María Zamorano.

Ana María Zamorano, 
Denise Nader y Adelai-
da Cardona, durante 
el Bazzar Campestre 
que se organizó en el 
Salón del Lago, en el 
marco de la celebra-
ción del mes de las 
madres.

Aunque en esta opor-
tunidad el Bazzar se 
organizó con ocasión 
del Día de la Madre, 
los asistentes tam-
bién lograron adquirir 
desde juguetes hasta 
ropa para hombre.

Martina Niessen y Daniela Villegas presentaron su marca deportiva. María del Mar Zambrano, en el stand que exhibió en el Bazzar.
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EN PANAMÁ
Sello de Carbono Neutro Certificado, 

el nuevo gran logro del Club
El Icontec otorgará la acreditación al Campestre en una ceremonia que se realizará el 9 de mayo en las instalaciones de la institución y 
a la que asistirán otras 55 empresas vallecaucanas que también aportan a la conservación del medio ambiente.

El Club Campestre de Cali reci-
birá el próximo 9 de mayo el 
Sello de Carbono Neutro Cer-
tificado que otorga el Instituto 
Colombiano de Normas Téc-
nicas y Certificación (Icontec), 

luego de que dicho organismo certificó 
que la institución es capaz de remover 
y compensar por sí misma las emisio-
nes de Gases de Efecto Invernadero 
(GEI) que genera.

“El pasado 29 de diciembre finalizó 
el proceso de auditoría para la certifi-
cación de Carbono Neutro por parte 
de Icontec y el resultado fue favorable 
para el Club. Desde entonces estába-
mos a la espera de que se emitiera el 
sello, el cual será entregado en una 
ceremonia el próximo 9 de mayo por 
el propio Juan Felipe Mora, director 
para el suroccidente colombiano y An-
tioquia del Icontec”, dijo a este medio 
el ingeniero Juan David Hurtado, ana-
lista del Sistema de Gestión Ambiental 
del Campestre.

Aunque se tenía previsto recibir 
el sello un mes después del concepto 
favorable de la auditoría, es decir, a 
finales de enero, una serie de trámites 
administrativos internos por parte de 
Icontec llevaron a postergar la entrega 
hasta mayo.

La ceremonia, que se realizará en las 
instalaciones del Campestre, contará 
con la presencia de representantes de 
55 empresas vallecaucanas que tam-
bién recibirán el sello de Carbono Neu-
tro Certificado y que, junto con el Club, 
se sumaron al Programa Valle Carbono 
Neutro, que desde hace un par de años 
lidera la Corporación Autónoma Re-
gional del Valle del Cauca (CVC) para 
impulsar la sostenibilidad y protección 
del medio ambiente en la región.

“Contar con 55 empresas certifica-
das en el Valle del Cauca, entre ellas el 
Club, es un hito y ayuda a que la gente 
tome conciencia de que la mayoría de 
las acciones que realiza a diario tiene 
un impacto en la atmósfera y generan 
emisiones. Sin embargo, tan impor-
tante como la toma de conciencia es el 
hecho de que identificar las emisiones 
facilita su cálculo y, por consiguiente, 
idear planes para reducirlas”, acotó 
Juan David.

El sello de Carbono Neutro Certi-

cación de GPW (otorgado por Icontec), 
Great Place to Work y Certificado IQ-
Net.

“Es la primera vez que el Club tie-
ne este sello y eso es algo que nos 
enorgullece. La protección del medio 
ambiente es un hecho crucial en la ac-
tualidad y demostrar que se trabaja en 
la mitigación del impacto de los gases 
de efecto invernadero es un valor aso-
ciado para la institución de cara a sus 
socios, clientes y proveedores”, agregó 
Juan David.

El sello se otorga por un periodo de 
tres años, tiempo durante el cual Icon-
tec realiza una auditoría anual con el 
objetivo de evaluar que los objetivos 
se cumplan y mejoren de manera per-
manente.

COMPENSACIÓN DE EMISIONES
Aunque son varias las organizaciones 
que en Colombia cuentan con el Sello de 
Carbono Neutro Certificado, el Club Cam-
pestre de Cali destaca por ser la única 
en el Valle del Cauca que compensa sus 
propias emisiones a través de la densa 
capa vegetal (zonas verdes) que hay en 
sus instalaciones.

Lo anterior significa que las compañías 
que no logran tal compensación por sí 
mismas deben comprar bonos de carbo-
no, una especie de títulos valor mediante 
los cuales las compañías que los expiden 
invierten ese dinero en la conservación, 
resiembra y reforestación de zonas 
boscosas. En ese sentido, el Club ahorra 
también recursos económicos al poder 
prescindir de la compra de dichos bonos.

Según Juan David Hurtado, el sello otor-
gado por Icontec también representa un 
compromiso por parte del Campestre, que 
en adelante deberá redoblar sus esfuer-

zos para mantener el cumplimiento de las 
estrategias de conservación ambiental 
mediante la mitigación de las emisiones 
y/o el aumento de las remociones.

Para lograrlo, la institución podrá, por 
ejemplo, buscar una mayor reducción 
del consumo de energía convencional a 
través de la implementación de más pa-
neles solares, así como también mediante 
la siembra de más árboles que permitan 
remover las emisiones.

“Estas estrategias están definidas a 
corto, mediano y largo plazo, según lo 
pide la auditoría, lo cual nos lleva a ser 
más exhaustivos con la información de 
la que disponemos para tomar medidas 
concretas frente a factores contami-
nantes, como los son el consumo de 
gasolina, recargas de extintores y de 
aires acondicionados, total de energía 
consumida en el último año, entre otros”, 
precisó el ingeniero.

•  Dato clave
Al término de los tres años de vigencia 
del sello de Carbono Neutro Certificado 
será necesario realizar una nueva 
auditoría que ya no será de seguimien-
to, sino de renovación, por lo cual será 
más acuciosa que las que se realizan 
de manera anual. Este es un proceso 
voluntario impulsado por la Adminis-
tración, Gerencia y el Comité del Medio 
Ambiente del Club.

El sello de Carbono Neutro Certificado, que recibirá el Club el 9 de mayo, se soporta en remoción de las emisiones que logra gracias a su capa vegetal.

ficado se suma a otras siete certifica-
ciones de diferente índole con las que 
cuenta el Club y que lo posicionan 
como la institución social con mayores 

certificaciones en el país. Las otras cer-
tificaciones son: ISO 9001, ISO 14001, 
ISO 22000, Certificación de Procesos 
de Icontec, Reconocimiento de certifi-
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“Quiero volver al Campestre”Sentado a la mesa en el Hoyo 
19 del Club Campestre de 
Cali, Mauricio Macri pasa 
inadvertido para muchos. 
Luce un polo azul con el 
nombre de su país, yines y 

tenis del mismo color. Un ‘look’ bas-
tante lejano al que suele identificar a 
uno de los empresarios más exitosos 
de Suramérica, exjefe de Gobierno de 
Buenos Aires, expresidente de Argen-
tina y quien se sentara en la silla más 
poderosa del emblemático club del 
fútbol Boca Juniors. La razón de su 
estilo tan desenfadado, aquella tarde 
del viernes 5 de abril, es simple: Ma-
cri está en ‘modo bridge’.

El ex Mandatario argentino (2015 
– 2019) fue uno de los 350 jugadores 
que llegaron desde distintos países 
del mundo, 32 en total, para parti-
cipar en una serie de torneos inter-
nacionales de bridge, un deporte con 
estatus olímpico y que en el Campes-
tre ha encontrado un rincón especial.

Identificado como uno de los me-
jores jugadores de su país, Macri vino 
y dictó cátedra, evidenciando que ese 
rótulo no es gratuito y que las cartas 
lo apasionan tanto como la pelota. Al 
lado de Luis Palazzo, Carlos Lucena, 
Walter Fornasari, Héctor Camberos 
y Juan Rueda, con quienes integra la 
selección Argentina, el ex Presidente 
se alzó con el título Senior en el Cam-
peonato Sudamericano, por encima 
de Colombia, Brasil y Chile, y clasifi-
có al Mundial de Macao, que tendrá 
lugar en China en 2025.

Eso de ganar ha sido una costum-
bre en la vida de Macri, tanto en su 

carrera pública como deportiva. No 
hay que olvidar que ha sido el presi-
dente más exitoso del Boca Juniors, 
pues en su era, comprendida entre 
1995 y 2007, el club ‘xeneize’ ganó 17 
títulos, entre ellos dos copas Liber-
tadores y dos copas Intercontinental, 
en las que mucho tuvieron que ver 
tres colombianos que se han ‘roba-
do’ el corazón del exdirigente: Óscar 
Córdoba, Jorge Bermúdez y Mauricio 
Serna.

La de China será la tercera cita 
mundialista de Macri en el bridge, 
luego de sus experiencias en Ma-
rruecos (2023) e Italia (2022), donde 
Argentina tratará de jugar su mejor 
carta.

Antes de regresar a su país para 
celebrar el cumpleaños de su esposa, 
Juliana Awada, el ex Presidente ar-
gentino atendió a Mónica Meneses y 
César Polanía, del área de Mercadeo 
y Comunicaciones del Club Campes-
tre de Cali. Fueron 15 minutos de 
una charla desenvuelta, sin acarto-
namientos, al estilo Macri en ‘modo 
bridge’.

¿Cómo empezó su apasionamiento por 
el bridge?
De una manera muy particular. Mi 
padre jugaba bridge con sus amigos 
y me divertía compartir algo más con 
él, dado que en el trabajo nos llevá-
bamos cada vez peor y eso no iba a 
durar mucho. Con otro jugador de-
cidimos hacer clases en la oficina, en 
secreto, sin decirle a nadie, y un día, 
viendo un juego, alguien se levantó 
para el baño y le dije que le tomaba 

•  Dato clave
Desde 2020, Mauricio Macri se desem-
peña como presidente ejecutivo de la 
Fundación Fifa, lo que le permite seguir 
ligado al fútbol, una de sus pasiones al 
lado del bridge. 

Mauricio Macri disfrutó su estadía en el Club Campestre de Cali, donde se coronó campeón en la categoría Senior del 
Sudamericano de Bridge, que le permite participar, el próximo año, en el Mundial de Macao, en China, con la selección de 
Argentina. Será su tercera cita mundialista, luego de Marruecos (2023) e Italia (2022).

Además del fútbol, 
la otra pasión 
del expresidente 
argentino Mauricio 
Macri es el bridge, tal 
como lo demostró 
en el Salón del Lago 
del Club, donde se 
realizó el Campeonato 
Sudamericano. 

las cartas, ante la incredulidad de los 
otros, y empecé a jugar; quedaron 
asombrados y decían: “es un super-
dotado, es increíble, con solo mirar 
ya aprendió a jugar”. Y los tuve así 
por un par de veces, hasta que les 
confesé que estuve un año leyendo 
para entender este juego, que es más 
complicado que la ‘miércoles’ (risas).

¿Qué es lo apasionante del bridge?
A mí me divierte mucho, porque com-
bina la inteligencia, la suerte, y un día 
decidí aprender a jugar de verdad. Y 
aprovechando la pandemia, cuando 
tuvimos un gobierno que lamentable-
mente nos encerró por más de un año 

–un disparate, un atropello a las liber-
tades—, dije: “o mato a alguien o me 
encuentro alguna actividad para mi-
tigar el encierro”, y le pedí a mi que-
rido amigo Pablo Lambardi (conno-
tado jugador de bridge que falleció) 
que me enseñara, que me entrenara, 
ahora que tenía más tiempo después 
de mi gobierno. Y empecé a jugar 
cinco horas por día y eso me ayudó a 
conservar la cabeza sana, porque tan-
to encierro no le hace bien a nadie. Y 
bueno, me entusiasmé, y sigo todavía 
intentado aprender a jugar, no salgo 
de la mediocridad, pero mantengo el 
entusiasmo.

En la inauguración del Sudamericano, 
el presidente de la Confederación, Luis 
Cancela, le agradeció a usted por con-
vertirse en un “embajador del bridge en 
el continente”. ¿Se considera así?
No, pero me di cuenta claramente de 
que las cosas que hace un presidente 
o un expresidente de un país llaman 
la atención, y se dio una controversia 
porque mis opositores, sobre todo los 
populistas, siempre buscan la mane-
ra de despreciarme, ningunearme, y 
comenzaron a criticar el bridge, de-
cían que era una pavada, ignorando 
que es un deporte olímpico y que se 
está vinculando cada vez más a los 

colegios para ayudar a los chicos a 
razonar. Es un juego maravilloso, 
porque siempre hay un razonamien-
to más que pudiste haber hecho y no 
lo hiciste.

Usted es empresario, político, dirigente 
deportivo y jugador de bridge. ¿En qué 
escenario se siente mejor?
El fútbol es para mí muy lindo, es 
apasionante jugarlo, pero empecé 
más bien a organizarlo desde el co-
legio, porque pronto me di cuenta 
de que no era bueno, entonces tenía 
que dedicarme a eso, a organizarlo, 
porque así no me quedaba afuera. 
Después organicé un campeonato 
en mi quinta, porque no me alcan-

El expresidente de Argentina Mauricio Macri fue uno de los jugadores ilustres del bridge en el Club. Se coronó 
campeón suramericano y clasificó al Mundial de Macao, en la China. Luego de una partida, atendió a nuestro 
periódico y habló del juego, de fútbol y su alegre estadía en nuestras instalaciones. Entrevista.
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“Quiero volver al Campestre”

Mauricio Macri disfrutó su estadía en el Club Campestre de Cali, donde se coronó campeón en la categoría Senior del 
Sudamericano de Bridge, que le permite participar, el próximo año, en el Mundial de Macao, en China, con la selección de 
Argentina. Será su tercera cita mundialista, luego de Marruecos (2023) e Italia (2022).

El expresidente de Argentina Mauricio Macri fue uno de los jugadores ilustres del bridge en el Club. Se coronó 
campeón suramericano y clasificó al Mundial de Macao, en la China. Luego de una partida, atendió a nuestro 
periódico y habló del juego, de fútbol y su alegre estadía en nuestras instalaciones. Entrevista.

en mi oficina en el estadio y espe-
raba que temblara La Bombonera 
para cambiar el canal y ver el gol 
de Boca, porque me descomponía 
si veía el gol en vivo. La presión es 
tremenda.

Por cuenta de sus negocios como em-
presario y, luego, como dirigente del 
fútbol, usted ha tenido un vínculo muy 
estrecho con Colombia…
Sí, bastante, y admiro mucho al pre-
sidente Uribe; para mí fue uno de los 
mejores de este siglo como líder, con 
una personalidad, con una fuerza… 
Igual, tuvimos muy buenas relacio-
nes con Iván Duque, Juan Manuel 
Santos, que es un señor; con Andrés 
Pastrana. La verdad es que todos 
ellos han sido gente muy valiosa. 
Colombia y Chile son los países que 
mejores dirigentes han tenido en la 
región en las últimas décadas. Gente 
muy seria.

Continuando con el fútbol, es difícil ha-
blar con una personalidad argentina y 
no preguntarle cómo asumió el famoso 
5-0 del que tanto se sigue hablando. 
¿Cómo lo vivió usted?
Fue terrible porque cambió toda la 
historia. La selección Argentina iba 
a ir sin Maradona al Mundial y esa 
paliza histórica hizo que llamaran 
de vuelta a Diego, pero todos sa-
bíamos que estaba muy mal por el 
tema de sus adicciones, ya no era 
el del 86 o el 90, y eso condicionó 
todo. Teníamos un gran equipo, 
era la selección del mejor Redondo, 
del mejor Batistuta, teníamos ju-
gadores realmente excepcionales. 
Y cuando suspendieron a Diego, ya 
en el Mundial, se partió el espíritu 
del equipo.

Dice usted que eso cambió la historia 
para Argentina, pero también para 
Boca Juniors, y para bien, porque lue-
go llegaron los tres colombianos a ese 
equipo glorioso que lo ganó todo…
Y empezaron a llegar más colombia-
nos sin parar, en un clima de mucho 
afecto, de mucha consideración. Yo 
guardo un especial recuerdo por los 
tres colombianos que estuvieron en 
ese Boca glorioso, en especial por Ós-
car, un señor arquero, un señor fuera 
de la cancha, esa elegancia que tenía 
para atajar, y ejemplar siempre en 
su comportamiento. El ‘Chicho’ era 
algo vago, pero un jugadorazo en el 
medio. ‘Chicho’ hizo crecer a Riquel-
me, porque había sido antes un 10, y 
luego, de 5, tenía una claridad impre-
sionante para darle la pelota a Juan 
Román, que la protegía bien siempre, 
pero necesitaba un segundo más para 
darse vuelta.

Cambiando de frente, como decimos 
en el fútbol, se viene el Mundial de Bri-
dge en China, donde Argentina espera 
tomar revancha en la categoría Senior. 
¿Cómo lo asume?
Estuvo pareja la competencia en el 
Sudamericano de Bridge con Colom-
bia, pero logramos el título y la cla-
sificación al Mundial. Trataremos de 
mejorar lo hecho en los mundiales an-
teriores en Marruecos e Italia (Argen-
tina ocupó las casillas 9 y 12, respec-
tivamente). Estuvo muy reñido todo.

Usted está acostumbrado a dar ór-
denes por los cargos que ha ocupado, 
¿también manda en su casa?
(Risas) No. Allí manda Juliana, no 
hay duda; por eso me estoy devol-
viendo pronto a casa para celebrarle 
el cumpleaños. Debo dejar de disfru-
tar de esta espectacular hospitalidad 
que he recibido. 

A propósito, ¿cómo le fue jugando golf 
con nuestro expresidente Ernesto de 
Lima acá en el Club?
Me fue bien, mejor que en la ronda 
de bridge que acabamos de terminar 
contra Colombia. Lo dejé con la tarea 
que practique un poco más, porque 
estaba fuera de juego o fue muy aten-
to, no sé cuál de las dos cosas (risas).

Nos dijo Ernesto de Lima que la pasó 
muy bien con usted, que le pareció una 
persona muy sencilla. ¿Cómo logra te-
ner ese equilibrio y ser tan amable con 
todos los demás en el Club?
Queridos, en esta vida estamos todos 
de paso. Hay que tratar de escuchar, 
ayudar y saber que a veces debes li-
diar cosas importantes, pero nunca 
debes dejar de ser el mismo de siem-
pre. Trato de saber disfrutar las co-
sas buenas, sin complicarle la vida a 
nadie.

¿Qué le falta por hacer?
Quise ser Freddie Mercury, pero no 
me dio la garganta (risas). Para la 
próxima vida tengo que ser rockero 
o el 9 de Boca.

¿Qué tal para bailar tango?
Bailo todo, menos tango. Lo practi-
qué cuando estaba en campaña, pero 
no fui capaz.

¿Cómo van las rodillas?, ya son varias 
las cirugías…
Mejor, las células madre me han sal-
vado. Se las recomiendo a todos, son 
de tu propio cuerpo, te salvan.

¿Cómo se ha sentido en el Club Campes-
tre de Cali?
Impresionante. Este club es una ma-
ravilla, quiero volver al Campestre.

PERFIL

Mauricio Macri
Nacimiento: Tandil, 8 de febrero de 1959 
(65 años)
Profesión: ingeniero civil
Presidente de Argentina: 10 de diciem-
bre de 2015 a 10 de diciembre de 2019
Jefe de Gobierno de Buenos Aires: del 
2007 al 2015
Presidente del Club Atlético Boca 
Juniors: de 1995 a 2007
Estado civil: casado (tuvo antes dos 
matrimonios, con Ivonne Bordeu e Isabel 
Menditeguy)
Esposa actual: Juliana Awada
Hijos: Agustina, Jimena, Francisco y 
Antonia

que es más difícil ser presidente de 
Boca Juniors que ser presidente de 
Argentina en una situación como 
la que me tocó a mí, con todos los 
populistas al frente en la oposición. 
La política, a la mayoría de la gente 
le aburre y no le interesa, mientras 
no se le metan con el bolsillo, pero 
el fútbol a todo el mundo apasiona, 
ahí todo el mundo tiene una opinión. 
En los doce años que estuve en Boca 
no me llamé más Mauricio Macri, 
era Mauricio Boca Juniors. Adonde 
llegaba me decían “por qué no ha-
cés esto, idiota”, porque River Plate 
ganaba todo. Pero cuando empeza-
mos a ganar nosotros, ya me decían 

“Presidente”. La pasé muy mal en el 
principio, después cambió todo. Les 
puedo decir que lo que lloré cuando 
Bermúdez metió el penal contra Pal-
meiras para ganar mi primera Copa 
Libertadores, solamente sucedió con 
mi última hija, cuando la saqué de 
la panza de mi actual mujer, Juliana. 
Y después vino esa otra alegría en la 
final de la Intercontinental, cuando 
Palermo metió esos tres goles tre-
mendos al Real Madrid, en la única 
final que ese equipo ha perdido en 
su historia. El fútbol es algo único, y 
cuando uno es presidente de un club 
como Boca, mejor dicho…

Es que es el equipo más popular de Ar-
gentina…
Les voy a confesar algo. Yo no po-
día ver los partidos Boca – River, 
me faltaba el aire. Me encerraba 

zaba solo con ser el dueño de la pe-
lota, tenía que ser también el dueño 
de la cancha, y así estaba seguro de 
que jugaba. Y luego me metí como 
dirigente del Boca; fueron doce años 
maravillosos que me traen recuerdos 
imborrables, con esa columna verte-
bral del equipo más ganador de todos 
los tiempos con Óscar Córdoba en el 
arco, todo un señor; Jorge Bermúdez 
en la defensa, con una gran persona-
lidad, y ‘Chicho’ Serna en el medio-
campo, un jugador querido por todos 
los hinchas.

¿Cuál fue su mayor alegría con ese Boca 
de los colombianos?
Disfruté tanto como sufrí. Diría yo 
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El bridge juntó 
a 32 países en el 
Campestre

El Club se lució como anfitrión del Sudamericano, 
el Transnacional y la Copa América. 350 jugadores 

de todas partes del mundo estuvieron en competencia. Colombia 
irá al Mundial que se realizará en China.

BRIDGE

El Campestre jugó sus mejores 
cartas en la serie de torneos 
internacionales de bridge 
que hubo en las instalacio-
nes del Club, y dejó en la 
boca de más de 350 jugado-

res una sola frase: “queremos volver”.
Del 4 al 13 de abril, 32 países de 

distintas latitudes del mundo, inclui-
dos territorios lejanos como Nueva 
Zelanda y la India, se dieron cita en el 
Campestre para competir y divertir-
se con el bridge, uno de los deportes 
ciencia que más se practica universal-
mente, al punto de ser una disciplina 
olímpica.

En ese lapso de diez días se reali-
zaron tres torneos: el Sudamericano, 

el Transnacional y la Copa América. 
El Sudamericano entregó dos cupos 
por categoría (Libre, Damas, Senior 
y Mixta) para el Mundial de Bridge 
que se realizará en el 2025 en Macao, 
China. 

Aquí coincidieron empresarios, 
príncipes, exreinas de belleza y mu-
chas otras personalidades, entre ellos 
el expresidente argentino Mauricio 
Macri, quien no se fue con las manos 
vacías del Club, pues junto con sus 
compañeros logró clasificar al Mun-
dial, donde Argentina, potencia sura-
mericana, quiere luchar por el título 
en la categoría Senior.

“La pasé de maravilla. La atención 
en el Club Campestre ha sido espec-

Las partidas de bridge estuvieron muy reñidas en el Salón del Lago, que albergó 350 jugadores. Los hermanos Juan Carlos y Ximena Castillo hicieron entrega de las llaves de huéspedes de honor.
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Superamos las 
expectativas en 
todo sentido. Todo el 
equipo, tanto el staff 
del Club como los 
organizadores de los 
torneos, pusimos el 
corazón y el empeño 
para que todo el 
mundo se sintiera 
bien. El símbolo 
de la llave como 
huéspedes de honor 
en el Campestre 
gustó mucho. No 
hubo absolutamente 
nada negativo, 
solo elogios para 
el Club, por el 
servicio y el cariño 
que recibieron los 
jugadores de parte 
nuestra. Ya se 
habla de hacer un 
Mundial en Cali y 
eso refleja lo felices 
que estuvieron los 
bridgistas”.

Ximena Castillo
Presidenta de la Comisión
de Bridge del Campestre

2
Cupos al Mundial de 
Bridge en Macao, 
China, obtuvo 
Colombia: uno en la 
categoría Mixta y otro 
en la Senior.

tacular y quiero volver”, dijo el expre-
sidente Macri en diálogo con nuestro 
periódico, antes de partir a su casa.

La delegación colombiana, inte-
grada por Juan Carlos Castillo, Jor-
ge Andrés Barrera, Diana Bernal y 
Juanita Ochoa, también obtuvo cupo 
para el Mundial, al ganar la medalla 
de plata en la categoría Mixta del 
Sudamericano. En Macao, Colombia 
buscará mejorar el noveno puesto 
que alcanzó en 2023 en Marruecos.

El equipo nacional, además, lo-
gró cupo mundialista en la categoría 
Senior al ganar medalla de plata. En 
Damas, Colombia alcanzó la presea 
de bronce.

“El Sudamericano y los otros dos 
torneos fueron todo un éxito a lo lar-
go de casi dos semanas. Hubo una 
reñida eliminatoria en busca de los 
cupos al Mundial de Macao y el Club 

Campestre de Cali se lució como an-
fitrión”, afirmó Juan Carlos Castillo, 
quien estará en China representando 
al país.

“Nos sentimos como en casa. Hubo 
una muy buena organización de las 
competencias, disfrutamos de una 
ciudad linda, de un club estupen-
do, de una deliciosa comida y de la 
cultura colombiana”, manifestó el 
uruguayo Luis Cancela, presidente 
de la Confederación Sudamericana 
de Bridge.

El trío de torneos de bridge batió 
récord de asistencia y participantes, y 
el Campestre fue el anfitrión de una 
fiesta deportiva que estuvo por todo 
lo alto. Desde ya se augura que Cali 
y el Club volverían a ser sede, muy 
pronto, del Sudamericano. Muchos 
de los jugadores lo advirtieron: “Que-
remos volver”.

Con shows musicales, el Club atendió a los visitantes de 32 países.

El poporo fue el símbolo entregado por los anfitriones a los jugadores.

Delegaciones de Argentina y otros 31 países llegaron al Club para jugar bridge del 4 al 13 de abril. 

La Fiesta Blanca fue una de las actividades que incluyó la programación de bridge de los torneos internacionales.



El joven volteador antioqueño, deportista tres estrellas del país, asumió en días pasados como nuevo entrenador del equipo de 
vaulting del Club, cargo en el cual espera potenciar el talento de las niñas volteadoras y prepararlas para que alcancen nuevos logros.
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Estiven Palacio, la estrella del vaulting en 
Colombia que brilla en el Campestre

HÍPICA

Con tan solo 20 años y una fir-
meza de carácter que resulta 
inquebrantable, el volteador 
antioqueño Estiven Palacio, 
deportista tres estrellas de 
Colombia, asumió en días pa-

sados el reto de liderar el equipo de vaul-
ting del Club Campestre de Cali como su 
nuevo entrenador y, de ese modo, im-
pulsar a las niñas volteadoras a nuevos 
niveles de competición.

Aunque su llegada al Club se le pre-
sentó de manera inesperada, la verdad 
es que la buena estrella en el mundo de 
la hípica se ha cruzado en la vida de Es-
tiven desde hace una década, cuando a 
la edad de 10 años se topó a la salida de 
la escuela, en Carmen de Viboral (An-
tioquia), con “una señora hermosísima 
que montaba un caballo precioso” y  a 
quien le pidió permiso para acariciarlo.

Desde entonces, la conexión de Es-
tiven con los caballos se ha mantenido, 
pues aquella mujer resultó ser la jinete 
alemana Angélica Köppel, propietaria 
del Club de Equitación San Jorge Entre 
Colinas, localizado justo en aquel mu-
nicipio del oriente antioqueño, donde 
el niño vivía con sus padres, de escasos 
recursos.

Köppel apadrinó a Estiven en el 
mundo deportivo y a cambio del cuida-
do de los caballos y de los establos de 
su club lo preparó en el mundo del vol-
teo, un deporte que combina gimnasia,  
música y equitación, y en el que hoy en 
día el joven ostenta ser el número dos 
de Colombia, luego de participar en 
importantes certámenes nacionales e 
internacionales.

En entrevista con el periódico El 
Club, Estiven habló sobre su nuevo rol 
como entrenador, su carrera deportiva 
y los retos que ha decidido afrontar en 
esta nueva etapa de su vida.

Usted apenas tiene 20 años y ya es entre-
nador de vaulting del Club. ¿Cómo se dio 
esa oportunidad y cómo la ha asimilado?
La realidad es que mi llegada al Club fue 
algo inesperado para mí. Desde hace 
un tiempo tomé la decisión de darle 
un rumbo diferente a mi vida, cambiar 
algunas cosas que no me hacían sentir 
totalmente pleno y entre eso estaba rea-
lizar clínicas a nivel nacional, seguir es-
tudiando mi carrera de Fisioterapia en 

otra ciudad diferente a Medellín –donde 
vivía con mis padres– y ver mi carrera 
como deportista desde otra óptica más 
autocrítica y calmada.

Escogí Cali porque ya antes había vi-
sitado la ciudad y me había gustado, así 
que aproveché que la universidad tam-
bién tiene sede aquí y pedí el traslado. 
Aunque soy hijo único, he aprendido a 
ser independiente desde muy chico, así 
que me radiqué en Cali a finales de 2023 
con la idea de hacer desde aquí lo que 
me gusta, el volteo, pero jamás pensé 
que estaría vinculado de manera direc-
ta con el Club hasta que me hicieron la 
propuesta.

El equipo de vaulting viene de cosechar 
una serie de triunfos importantes, ¿cómo 
tomaron las niñas su llegada como nuevo 
entrenador?
Conozco a las niñas desde el 2022, cuan-
do vine de visita a realizar una clínica, y 
luego, en 2023, cuando fue invitado a 
dictar otra, así que por fortuna no soy 
un extraño para ellas. Han estado muy 
felices y creo que el hecho de poderles 
enseñar una serie de rutinas les da mu-
cha motivación, y eso es muy importan-
te porque sienten que los objetivos están 
cerca.

En esta etapa se trata de dar todo de 
mí para que las niñas avancen. Ellas son 

supremamente talentosas y algunas, in-
cluso, ya están en una categoría interna-
cional, por lo que mi objetivo principal 
es compartirles mi conocimiento y ex-
periencia para que puedan viajar a otros 
países a representar a Colombia.

¿Eso implica un borrón y cuenta nueva en 
la metodología de enseñanza del vaulting 
en el Club?
Cada entrenador tiene su marca per-
sonal, unas metas en plazos diferentes, 
y siento que con mi llegada debo mar-
car mis objetivos y tener en cuenta al 
equipo, así que hay objetivos que van 
cambiando. Todo esto implica nece-
sariamente un borrón y cuenta nueva 
respecto de lo que se venía haciendo. 

Se trata de una transición natural, no 
un capricho, y está relacionada con mi 
manera de ver el deporte y el recorrido 
que he hecho en él.

¿Entonces qué cambiará?
Desde mi óptica hay que reforzar con 
entrenadores, con clínicas, con espa-
cios diferentes para las niñas, pero eso 
se hará en momentos distintos a los que 
se venían manejando.

Sus logros deportivos son impresionantes, 
¿aún así no teme que lo señalen de estar 
muy 'biche' para asumir el rol de entrena-
dor?
A nivel competitivo tomé mi carrera 
hace nueve años, en el 2015, y aunque 
tengo 20 años, me he sumergido tanto 
en el entrenamiento y en el perfeccio-
namiento de las técnicas en diferentes 
escuelas, que hoy en día siento que todo 
eso me ha nutrido en lo personal y en lo 
profesional. Pienso que ese bagaje, junto 
con mis logros nacionales e internacio-
nales, me ha formado para afrontar nue-
vos retos y responsabilidades como la de 
ser entrenador del equipo de vaulting del 
Club, un deporte que amo practicar.

A propósito, ¿asumir el rol de entrenador 
no implica dejar a un lado su carrera de-
portiva?
No lo veo así. Verme a mí mismo como 
entrenador me hace sentirme más inte-
gral y con mucha capacidad de ser au-
tocrítico, al tiempo que fortalezco mis 
bases como deportista.

Soy consciente de que este no va a ser 
el momento en el cual voy a meter mi 
ficha al cien por cien como deportista, 
pero es que para ganar y ser campeón 
es necesario tener presente los procesos, 
no olvidarse de ellos, y los procesos son 
tan importantes como ese triunfo con el 
que se sueña. Así que, a mi juicio, este 
tiempo en el Club hace parte del proceso.

Por último, ¿qué siente de ser parte de la 
familia Campestre?
Llegar al Club ha sido maravilloso. Aquí 
he encontrado un equipo de trabajo 
muy cálido, amable, receptivo y con 
unas bases bonitas para la convivencia 
y el trabajo grupal. Así que estoy agra-
decido por recibirme y ser parte de esta 
gran familia.

Mi papel como volteador es solo 
un ejemplo de que los hombres 
también podemos practicar esta 
disciplina, la cual no es exclusiva 
de las niñas; por eso, confío en 
que algunos niños se sentirán 
interesados en inscribirse en este 
deporte en el Club”.

Estiven Palacio
Entrenador

El volteador Estiven 
Palacio es un refe-
rente en la disciplina 
debido a sus logros 
nacionales e interna-
cionales, los cuales 
prevé compartir en 
el Club.
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•  Dato clave
Para la realización de la competencia, 
la sede debe tener las garantías como 
un buen escenario de salto y toda la 
capacidad logística, tal como lo cumple 
el Club Campestre de Cali, con la ayuda 
de la liga vallecaucana, y esto, sumado 
al éxito del concurso del 2023, le otor-
garon nuevamente la celebración del 
concurso al Campestre. 

reno, Pablo Barrios (jinete venezolano 
olímpico), David Torres, Santiago Me-
dina, Carlos José Tafur, Jorge Andrés 
Barrera, Hernando Carrasco y Carlos 
Urrea, entre otros.

“Para el Campestre, hacer un con-
curso de esta magnitud con ese volu-
men de participación y esta calidad 

de jinetes, es casi que insti-
tucionalizar  este evento 

para que se haga cada 
año y se vuelva uno 

de los concursos 
ecuestres  más 
importantes y se-
lectos del país y 
adonde todos los 
que practiquen 

esta disciplina qui-
sieran asistir. Esa es 

la idea, que se vuelva 
un concurso al cual nadie 

quiere faltar”, expuso Jürgen 
Murrle.

“Por otro lado, en el Club seguimos 
fomentando nuestros semilleros y 
academias, que son las promesas del 
futuro en este deporte y a los que de-
bemos motivar. Por tal razón, siempre 
en este concurso les damos un lugar 
importante a estas categorías, porque 
creemos que estas promesas son las 
que hacen que el deporte crezca y per-
dure. Normalmente, en este tipo de 
concursos nacionales, como los GTC, 
no se abre el espacio para ellos, pero 
en el Club Campestre de Cali siempre 
lo hemos hecho con la seriedad y la 
importancia que se merecen”, agregó 
el Presidente de la Comisión de Hípica.

Avaladas por la Federación Ecues-
tre de Colombia, en el país se celebran 
cada año seis competencias 5 Estre-
llas –las más importantes— y una de 
ellas, la tercera edición, la tendrá el 
Campestre.
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Concurso Nacional 
de Salto 5 
Estrellas, con altas 
expectativas

Ya se acerca el torneo, que se realizará entre 
el 29 de mayo y el 2 de junio en la pista del 

Campestre. Vienen los mejores jinetes del país. Antes, se realizará 
el torneo 2 Estrellas.

HÍPICA

El Concurso Nacional de Salto 
5 Estrellas ha generado altas 
expectativas este año, cuando 
tendrá un mayor número de 
jinetes en comparación con la 
edición pasada.

En esta ocasión habrá alrededor de 
400 jinetes en competencia, a partir 
del 29 de mayo y hasta el 2 
de junio, en la pista de 
salto del Club Cam-
pestre de Cali.

Previo al tor-
neo 5 Estrellas, 
habrá uno 2 Es-
trellas, entre el 
23 y 26 de mayo.

“Veremos una 
mayor participa-
ción que la del año 
pasado con los mejo-
res jinetes de Colombia. 
Prácticamente, el concurso 
se duplicó en cantidad de participan-
tes. Tendremos dos concursos de una 
altísima calidad reunidos en el Club”, 
afirmó Jürgen Murrle, presidente de 
la Comisión de Hípica del Campestre.

En competencia estarán los mejo-
res jinetes de Colombia, muchos de 
ellos ganadores en torneos nacionales 
y destacadas participaciones en el ám-
bito internacional, como lo son  Juan 
Pablo Betancourt, Jesús Antonio Mo-

La pista de salto del Club Campestre de Cali será el escenario donde 400 jinetes del país busquen el éxito en 
el Concurso Nacional 5 Estrellas. Esta vez, la participación doblará el número de la edición pasada.
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Sunny, talento importado desde Australia
Hablamos con el nuevo coordinador de la Academia de Squash, quien en el 2018 ya había estado en el Club compitiendo 
en unos Centroamericanos. Ahora forma jugadores de la casa a los que les ve potencial.

Suniel Seth, o Sunny, como to-
dos lo llaman, ya había estado 
en Cali. De hecho, ya conocía 
el Club Campestre. Sucedió en 
el 2018, cuando compitió en 
los XXIII Juegos Centroame-

ricanos y del Caribe, representando a la 
delegación de Guyana.

Sunny nació en Londres, el 22 de 
agosto de 1990, pero pronto sus padres 
emigraron a Australia, donde comenzó 
desde muy niño a practicar squash, de-
porte al que le debe, citando sus propias 
palabras, “absolutamente todo” lo que 
es hoy en la vida.

¿Por qué Guyana y no Inglaterra 
o Australia? Sunny, ahora de 33 años, 
responde: “El squash es un deporte que 
rara vez ofrece financiación y oportu-
nidades. Fue mi padre (que nació en 
Guyana) quien me sugirió representar 
este país. Desde muy pequeño mi padre 
fue mi mentor y entrenador en squash y 
atletismo, conecté muy bien con él. Así 
que convertirme en ciudadano guyanés 
fue un gran honor. En mi primera visi-
ta a Sudamérica me sentí como en casa. 
Competí por primera vez para Guyana 
en 2013 en los Nacionales Senior del 
Caribe y terminé segundo”.

Cuando vino por primera vez al Cam-
pestre, lejos estaba Sunny de imaginar 
que seis años después regresaría como 
coordinador de la Academia de Squash. 
En aquella oportunidad enfrentó a Mi-
guel Ángel Rodríguez, el mejor squas-
hista colombiano, con quien perdió. 
Pero también ganó, porque la vida lo 
puso nuevamente en estas tierras, cum-
pliendo algo que él denomina como “un 
sueño”.

Al Campestre llegó en marzo de este 
año y en poco tiempo se ha ganado el 
afecto de toda la comunidad del Club.

“Me siento como en casa en este club. 
Me gusta la gente, es encantadora. Aun-
que no hablemos la misma lengua, me 
hacen sentir como en familia”, expresa 
Sunny, mientras entrena con dos chicos 
en una de las canchas de squash, con los 
que habla inglés, y también español, una 
lengua que ya empieza a dominar.

Manuel Carpena es uno de ellos. Tie-
ne 14 años y estudia en el Colegio Bolívar. 
Dice que desde que entrena con Sunny, 
su técnica ha mejorado muchísimo. 

“Ahora me perfilo mucho mejor para 
pegarle a la bola y también he perfeccio-
nado el agarre”, precisa Manuel, quien 
agrega que Sunny hace las jornadas de 
entrenamiento “más divertidas”.

Tener un entrenador con la 
trayectoria y conocimiento 
de Sunny es una oportunidad 
increíble para renovar nuestra 
Academia con alguien que ha 
competido en los más altos 
niveles del squash mundial. 
Sunny trae nuevas ideas y un 
proyecto integral que estaremos 
implementando en el transcurso 
del año para atraer nuevos 
socios que descubran la magia 
del squash y el gran equipo que 
tenemos trabajando en el área”.

Martín Molina
Presidente Comisión de Squash

122
fue el ranking 
mundial alcanzado 
por Sunny mientras 
se desempeñó 
como  squashista 
competitivo en la élite.

Sunny llegó proceden-
te de Australia para 
formar nuevos talen-
tos de squash, gracias 
a su experiencia y 
conocimientos como 
jugador profesional. 
Como coordinador 
de la Academia, ve 
potencial en los niños 
y jóvenes del Club

Joaquín Restrepo Salazar (izquierda) y Manuel Carpena Escobar (derecha) son dos de los alumnos que 
hoy tiene Sunny en la Academia de Squash.

SQUASH

Su compañero en la pista de squash, 
Joaquín Restrepo Salazar, de 15 años, 
asiente lo que dice Manuel. Y agrega: 

“Es muy profesional, muy exigente, pero 
te hace chistes, y de esa manera te ense-
ña. Creo que mi juego es otro desde que 
estoy con Sunny”.

Mientras fue jugador competitivo en 
el mundo, Sunny ganó el Oceanía Tour-
nament (2010) y fue subcampeón de los 
Nacionales Senior del Caribe (2013). El 
fin de semana entre el 20 y 21 de abril, 
volvió a la acción, en los regionales de 

squash realizados 
en el Campestre. 
Ahí tuvo un rival de 
grandes quilates, Ro-
nald Palomino, un 
jugador hecho en el 
Club y que ha estado 
en lo más alto del po-
dio de los Panameri-
canos, Suramerica-
nos y Bolivarianos.

“Terminé segundo 
detrás de Ronald. Es 
sorprendente lo que 

pueden hacer atletas de este calibre, es-
pecialmente con el apoyo del Club y los 
miembros. Ronald es un atleta y una 
persona increíble dentro y fuera de la 
cancha. Es muy rápido y preciso. Defi-
nitivamente es un referente al que los 
jugadores junior pueden aspirar”, con-
tó Sunny.

¿Más jugadores como Ronald? De 
eso se trata. Para eso está la Academia. 
Para eso dio el salto Sunny desde el otro 
lado del mundo, allá en Australia, hasta 
aquí, hasta el Campestre.

El squash ha ocupado una larga 
parte de mi vida, me ha formado, 
me ha hecho crecer, me moldeó. 
Es muy apasionante jugar squash. 
Me da disciplina, sacrificio, vida 
social, amigos”.

Suniel Seth
Coordinador de la Academia de Squash



El Campestre se 
lució en los regionales
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Vendrán jugadores del Top 100 mundial al 
Challenger PSA 30 K. Ronald Palomino, la 

carta del Campestre. 30.000 dólares, la bolsa de premios.

SQUASH

SQUASH

El squash de alto 
nivel se jugará en 
el Club

El Club Campestre de Cali 
se prepara para recibir 
el torneo de squash más 
importante de Latinoa-
mérica, en el que se ve-
rán deportistas de alto 

nivel internacional.
En efecto, el Club será sede del 

Challenger PSA 30 K, que se rea-
lizará entre el 12 y 16 de junio de 
este año.

En competencia habrá 24 ju-
gadores del top 100 mundial, en-
tre ellos Mohamed Abouelghar, 
de Egipto, antiguo número 7 del 
ranquin, y una nueva estrella del 
squash juvenil, el inglés Jonah Br-
yant, que ha sido doble campeón 
del British Open Jr. y campeón 
mundial junior.

El Club tendrá también parti-
cipación en el Challenger, con la 

Ronald Palomino 
será la carta del 
Club Campestre de 
Cali en el Challenger 
PSA 30 K, que 
tendrá la presencia 
de otros jugadores 
de alto nivel interna-
cional.

24
Jugadores competirán en el Challenger PSA 
30 K, que se realizará entre el 12 y el 16 de 
junio de este año.

La Tercera Válida Regional de Squash, que 
se realizó el fin de semana entre el 20 y 21 
de abril en las canchas del Campestre, dejó 
muy buenos resultados para jugadores de 
nuestro Club.

Los asistentes disfrutaron de partidos 
muy reñidos y vieron en acción nuevos jugadores 
que cada vez mejoran su nivel. 

En la categoría Damas, Catalina Hoyos se que-
dó con el primer puesto, por delante de Virginia 
Camacho.

Catalina Hoyos también fue la ganadora de la 
Quinta Categoría, en la que Federico Cardona ter-
minó segundo.

En la Segunda Categoría, el ganador fue Delio 
Escobar, mientras que Nicolás Palacios alcanzó el 
tercer puesto.

Por su parte, Jacobo Robledo y Juan Diego Peña 
ocuparon el segundo y tercer lugar, respectivamen-
te, en la Categoría Infantil.

Y en la Primera Categoría, el campeón fue la 
gran figura del squash del Campestre, Ronald Pa-
lomino, por encima de Sunny Seth y Diego Falla.

presencia de una de las grandes 
figuras del continente, Ronald 
Palomino, quien ha sido campeón 
suramericano, panamericano y 
bolivariano.

“Organizar este torneo, el más 
grande de Latinoamérica en los 
últimos diez años, y sin duda el 
evento más importante para el 
squash del Club en mucho tiempo, 
es una oportunidad increíble para 
que nuestros socios apasionados 
por este deporte vean jugadores 

del más alto nivel”, afirmó Mar-
tín Molina, presidente de la Co-
misión de Squash del Campestre.

“Queremos inspirar a los que 
ya practican squash para entre-
nar más seguido y más duro, y 
también atraer nuevos practican-
tes de todas las edades”, precisó 
Molina.

Sobre las posibilidades de Ro-
nald Palomino en la competencia, 
Molina expuso: “Nuestro doble 
campeón Panamericano nos es-

tará representando en el torneo, y 
con el nivel que ha demostrado en 
su última gira por Europa, puede 
llegar a fases finales. Obviamente, 
necesitará de todo nuestro apoyo 
para vencer a muchos de los me-
jores jugadores del mundo que 
estarán presentes”.

La bolsa del torneo son 30.000 
dólares y el campeón recibirá más 
de 500 puntos de ranking PSA, 
suficientes para catapultar a un 
jugador al top 50 del mundo.

Catalina Hoyos ganó en dos categorías. Alejandro y Santiago Mateus, con Ronald.

Diego Falla, Ronald Palomino y Sunny, en la premiación de squash.

Nicolás Palacios, Delio Escobar y Luis Huertas.
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Una clínica de fútbol al estilo estadounidense
Personal de la academia Rush Premier Sports, proveniente de la Florida, entrenó 
tres días con los profesores y chicos del Club. Se llevan las mejores impresiones.

FÚTBOL

Muy buenas conclusiones 
se lleva la academia Rush 
Premier Sports (RPS), de 
Estados Unidos, luego de 
la clínica de fútbol realiza-
da con entrenadores, niños 

y jóvenes del Club Campestre de Cali.
Entre el 22 y 24 de abril, RPS traba-

jó con el grupo de profesores y 140 chi-
cos de la academia de fútbol del Club 
en la cancha de La Guacharaca, donde 
conoció la metodología del Campestre 
en el área de fútbol y presentó su filo-
sofía de entrenamiento.

Rush Premier Sports es una de las 
escuelas deportivas más grandes e im-
portantes de Estados Unidos, con sede 
en Port Saint Lucie, Florida, y tutora de 
50.000 jugadores y 120 equipos de fút-
bol en distintos países del mundo, que 
trabaja, además, en otras disciplinas 
como el tenis y el voleibol playa.

Justamente con tenis, RPS y el 
Campestre comenzaron una alianza 

Agradecemos a la Junta Directiva, 
al gerente Rolando Rojas y al 
Comité de Fútbol por permitirnos 
disfrutar de este tipo de alianzas 
y relaciones para el mejoramiento 
de nuestros procesos y el 
crecimiento de nuestros 
profesores y jugadores”.

Humberto Vera
Coordinador de la Academia de Fútbol

El gerente 
del Club 
Campestre de 
Cali, Rolando 
Rojas, tiene 
una visión 
distinta a la de 
muchos otros 
lugares que 
hemos visitado 
en lo que 
respecta a la 
formación de 
los deportistas, 
y esperamos 
seguir 
creciendo 
juntos”.

Pablo Toledo
Director de 
Fútbol de RPS 
Academy

DATOS
• Además de haber jugado fútbol, Pablo 
Toledo es economista, de la Universi-
dad Católica de Argentina, y tiene una 
maestría en Evaluación de Proyectos, 
de la Universidad del Cema.

• Ha sido distinguido varias veces 
nacional e internacionalmente por su 
trabajo en la educación de entrena-
dores y el diseño e implementación 
de proyectos deportivos.

• Actualmente, trabaja en el lanzamien-
to de su primer libro.

Bajo las órdenes 
del profesor Pablo 
Toledo, un total de 140 
niños de la Academia 
de Fútbol del Club 
Campestre de Cali tra-
bajaron en la cancha 
La Guacharaca. Hubo 
momentos de apren-
dizaje y diversión. 

Humberto Vera, coordinador de la Academia de Fútbol, y Pablo Toledo, en-
trenador de Rush Premier Sports, compartieron conocimientos en la clínica.

leño vinculado a RPS como gerente de 
Operaciones, se declaró complacido 
con la alianza que ha iniciado la organi-
zación estadounidense con el Campes-
tre, primero en tenis y ahora en fútbol.

“Ya habíamos iniciado tareas en te-
nis. Con respecto al fútbol, encontra-
mos un equipo de trabajo muy unido, 
muy educado; todos los entrenadores 
tienen licenciatura en educación físi-
ca o fútbol y eso nos permite dar un 
paso adelante. En este deporte es difícil 
encontrar una metodología con la que 

hace un mes, que se extiende ahora a 
la academia de fútbol del Club.

En esta ocasión, el entrenador Pa-
blo Toledo, licenciado por la Asocia-
ción de Fútbol Argentino, AFA, y la US 
Soccer Federation, fue el encargado de 
dirigir la clínica en el Campestre.

“Nos vamos muy contentos del Club. 
Hay aquí un grupo excelente de forma-
dores, son personas muy capacitadas, 
pero también muy humildes, con ga-
nas de dudar, debatir y aprender”, afir-
mó Toledo.

Para el entrenador argentino, “es un 
lujo el que tiene el Campestre en estos 
profesores, porque no es tan común 
encontrar un grupo profesional y con 
tan buena actitud, sobre todo en un de-
porte como el fútbol donde el ego suele 
ser el enemigo del aprendizaje”.

Con respecto al trabajo realizado, 
el profesor explicó que con los niños 
se hizo énfasis en las habilidades, más 
que la técnica, “porque es el punto de 
partida para generar una metodología, 
lo cual no quiere decir que lo demás es 
irrelevante; es solo entender las prio-
ridades, y para un futbolista en forma-
ción, la etapa de oro es la niñez”.

Humberto Vera, coordinador de 
la Academia de Fútbol del Campestre, 
manifestó que la clínica fue muy en-
riquecedora: “Encontramos muchas 
semejanzas en la filosofía de la acade-
mia RPS con la nuestra. Compartimos 
experiencias y conocimientos, y lo que 
debemos hacer ahora es reflexionar 
sobre el trabajo que estamos haciendo”

Por su parte, Álvaro Bedoya, un ca-

uno se pueda casar y trabajando jun-
tos vamos a ver qué camino tomamos”, 
precisó Bedoya.

Luego de esta primera clínica de 
fútbol, vendrán otras dos a lo largo del 
año y asesorías permanentes de mane-
ra virtual con los profesores del Club.

Asimismo, dentro de la alianza ca-
ben intercambios o visitas de niños del 
Campestre en el ‘boarding school’ (in-
ternado) de RPS en Port Saint Lucie, 
que hoy alberga niños de 32 países del 
mundo.
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Futbolistas demostraron lo 
mejor de su juego en Medellín

Una nutrida delegación de deportistas de la institución participó de un intercambio 
en el Club Campestre de Medellín, donde demostró su buen nivel de juego frente a 

equipos de la capital antioqueña. Las mujeres estuvieron entre las más destacadas del encuentro.

FÚTBOL

•  Dato clave
Los padres de familia jugaron un 
papel significativo en los resultados 
obtenidos en Medellín, ya que pese a 
que no se trató de una concentración, 
apoyaron a los menores en la cancha 
y propendieron por el juego limpio, 
enfatizó Humberto Vera, coordinador de 
Fútbol del Club Campestre de Cali. La delegación femenina de fútbol del Club, junto con las categorías sub 12 y sub 14 de hombres, desta-

có durante el encuentro deportivo en Medellín.

La activa participación de los representantes del Club en Medellín permitió reconocer su nivel de 
juego frente a otros equipos de Antioquia.

Según Humberto, la delegación 
que viajó de Cali a Medellín sumó 
más de 250 personas, entre futbo-
listas y padres de familia, “quienes 
dejaron en alto el nombre de la ins-
titución gracias a su buen comporta-
miento y la fraternidad entre todos 
ellos”.

El entrenador comentó que la in-
tención principal del encuentro fue la 
de “medir el nivel de juego de los de-
portistas del Campestre de Cali con 
el de otras instituciones de Medellín, 
como la academia de fútbol del Atlé-
tico Nacional”, respecto de lo cual se 
observó un nivel “muy parejo”, mien-
tras que en partidos con la Academia 
10+ Pro, del Club Campestre de Me-
dellín, y la Academia Rave, también 
de esa ciudad, “se notó un muy buen 
nivel deportivo”.

En total el Club participó con 
siete equipos, de los cuales las ca-
tegorías sub 12 y sub 14, junto con 
la delegación femenina, obtuvieron 
los mejores resultados “y estuvieron 
por encima de los rivales”, mientras 
que las categorías inferiores sub 6, 
sub 8 y sub 10 presentaron “algunos 
tropiezos” en su desempeño frente 
a escuelas de fútbol locales, más no 
así con sus pares de la Academia 10+ 
Pro, ante los cuales se vieron “muy 
parejos”.

Asimismo, Humberto Vera calificó 
de “superlativa” la actuación de las 
futbolistas del Club, quienes ganaron 
los encuentros que disputaron con la 
Academia de Fútbol ABC y el colegio 
Marymount, ambos de Medellín.

“En total, asistieron quince niñas 
de la delegación femenina, quienes 
ganaron los dos partidos gracias a 
un muy buen nivel de juego. Así que 
cada vez se nota más la participa-
ción de las niñas en este deporte y 
su aporte, lo que permite destacar el 
fútbol femenino del Club”, subrayó 
el entrenador.

Se prevé que el próximo encuen-
tro futbolístico por fuera de la ciudad 
sea en el Club Campestre de Armenia, 
el 25 y 26 de mayo.

Más de 80 deportistas de 
la Academia de Fútbol 
del Club se dieron cita en 
Medellín del 13 al 14 de 
abril pasados para parti-
cipar de una jornada de 

intercambio en el Club Campestre 
de esa ciudad, encuentro durante el 
cual se pudo observar el buen nivel 
de juego de la mayoría de exponentes 
en las categorías superiores y las ne-
cesidades de afianzar la preparación 
en algunas inferiores.

“Fue un intercambio tipo festival 
en el que jugaron todos contra todos, 
razón por la cual no íbamos por pun-
tos o trofeos, sino de lograr la inte-
gración entre los clubes”, dijo Hum-
berto Vera, coordinador de Fútbol del 
Campestre, en diálogo con El Club.
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Planear un embarazo permite 
crear condiciones saludables 
para la madre y llevar a cabo 
un proceso más consciente de 

lo que significará la etapa de gestación. 
Sin embargo, tras suspender el méto-
do anticonceptivo, muchas mujeres 
no consideran aspectos tan relevantes 
como la necesidad de estar al día en la 
vacunación, evaluar el estado de salud 
propio y el de la pareja y adoptar una 
vida sana.

"Poder planificar el embarazo es la 
oportunidad de hacer una evaluación 
al detalle de la salud de la mujer que 
desea ser madre y, por consiguiente, 
es la oportunidad para adoptar los 
correctivos que sean necesarios para 
alcanzar las mejores condiciones para 
la gestante”, dice el doctor Luis Car-
los Hincapié, ginecólogo y obstetra, y 
coordinador médico de la Unidad de 
Medicina Reproductiva de la Clínica 
Imbanaco.
Según el especialista, los 25 años de 
edad suele ser la edad biológica ideal 
para que una mujer quede en emba-
razo. Sin embargo, las actuales condi-
ciones sociales han hecho que la de-
cisión de tener un bebé se postergue, 
por lo que se ha de tener en cuenta 
que “la edad límite debe ser antes de 
los 35 años, ya que después de ese 
tiempo aumenta el riesgo de que se 
presenten anomalías genéticas”, pre-
cisa el médico.
Al respecto, vale la pena anotar que 
la edad reproductiva de la mujer está 
demarcada desde su primera mens-
truación hasta la menopausia, por lo 
que durante este periodo se enfrenta 
a una pérdida inevitable y progresiva 
de la cantidad y calidad de los óvulos.

“Es por esto que se considera que a 
partir de los 35 años comienza a re-
ducirse de manera considerable la 
fertilidad de la mujer, ya sea por la 
disminución de la reserva ovárica o 
por la calidad de los óvulos", agrega 
el doctor Hincapié.
Preguntado sobre el tiempo con el 
cual se debe planear un embarazo, el 
especialista indicó que debe ser como 
mínimo de tres meses. “Además del 
estado de salud de los futuros padres, 
se deben tener en cuenta también 
los antecedentes de sus familias, de 
modo tal que de llegar a detectarse 
alguna dificultad durante el proceso el 
médico de cabecera pueda dirigirlos 
a otro especialista y así optimizar las 
posibilidades del embarazo”, añade.

Clínica Imbanaco te cuenta: 
Cómo prepararse para tener un bebé

De otra parte, destacó que tener el 
esquema de vacunación completo es 
fundamental para afrontar un emba-
razo, ya que de esta manera se pue-

varicela (si la paciente no ha pade-
cido la enfermedad), sarampión y 
rubéola, Virus del Papiloma Humano 
(VPH), antitetánica, Influenza y SARS 
COV 2.
También es importante tener en 
cuenta que durante el embarazo 
existen algunas vacunas que requie-
ren refuerzos, por lo que es deter-
minante asistir a todos los controles 
programados y seguir las indicacio-
nes médicas.
Por último, el especialista destaca 
que antes de que una mujer decida 
quedar en embarazo debe llevar una 
alimentación saludable, realizar acti-
vidad física como mínimo tres veces 
por semana (150 minutos semana-
les de ejercicio), evitar el consumo 
de alcohol y de cigarrillo, y realizar 
una consulta con su ginecólogo para 
una evaluación clínica que permita 
detectar enfermedades infecciosas, 
enfermedades ginecológicas o algu-
na otra enfermedad que requiera 
tratamiento.
La Unidad de Medicina Reproduc-
tiva (UMR) de la Clínica Imbanaco 
cumplió recientemente 25 años de 
servicio y cuenta con especialistas en 
ginecología, obstetricia y fertilidad 
con amplia experiencia y tecnología 
suficiente para atender a las parejas 
que tengan el deseo de concebir.

A N I V E R S A R I O
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de disminuir la transmisión de algu-
nas enfermedades infecciosas en el 
periodo. Las vacunas que debe tener 
una mujer previo a su embarazo son: 
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SE CELEBRÓ
A LO GRANDE
Los niños del Club tuvieron una jornada verdaderamente emocionante para celebrar su 
día, el sábado 27 de abril. Actividades artísticas, recreativas y de destreza física hicieron 
parte de la programación, en el Apartado de Niños. Fotorreportaje. 

EL
DÍA DEL NIÑO

Los padres disfrutaron con sus pequeños. Los niños se divirtieron con varios juegos. Juegos de destreza hicieron parte de las actividades con los niños.

Los inflables no pueden faltar en las actividades recreativas.

Con la ayuda de 
recreacionistas, los 
niños participaron en 
diferentes juegos.

Los niños disfrutaron en compañia de sus padres.
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Cumpleaños de Sebastián Ochoa.Juan Alfonso Salom, Alfonso Salom Córdoba y Andrea Córdoba. 

Bautizo de Sofía Quijano.

El Ponyclub celebró la pascua con varias actividades que realizó con los niños en el campo de polo. 

Ana Holguín Avendaño, Lina Avendaño, Renata Holguín Avendaño, Lucía Holguín Avendaño y Jorge Ivan Holguín.
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Reconocimiento a los colaboradores 
que cumplieron quinquenios

Los homenajeados recibieron una placa conmemorativa y fueron exaltados por el presidente de la Junta Directiva, Alberto Hadad, y el gerente, Rolando R. Rojas.

S iete colaboradores fueron 
homenajeados durante la 
celebración de los quinque-
nios en el Club Campestre 
de Cali, el pasado 18 de 
abril, en el Salón del Lago.

El acto de reconocimiento, en el 
que los colaboradores recibieron 
una placa conmemorativa, estuvo 
liderado por el presidente de la 
junta directiva del Club, Alberto 
Hadad, y el gerente, Rolando R. 
Rojas, quienes valoraron el traba-
jo de cada uno de los empleados y 
los invitaron a seguir con la misma 
entrega dentro de la organización.

Los colaboradores homenajea-
dos fueron Peter Manuel Benachi 
Tamayo, chef ejecutivo, quien com-
pletó 5 años; Diego Fernando San-
doval Velasco, panadero y pastelero 
(5 años); Silvio de la Cruz Barona, 
técnico de audiovisuales (10 años); 
Eduardo Gómez, auxiliar de man-
tenimiento de campo de golf (10 
años); Fernando Grueso, auxiliar 
de mantenimiento de campo de 
golf (10 años); Jesús Antonio Daza 
Salcedo, auxiliar de portería (15 
años) y Julián Banguera Quiñones, 
primer cocinero (35 años).Rolando R. Rojas, Silvio de la Cruz, Stephani Muñiz, Alberto Hadad Lemos y Aura Liliana Vergara.

 Diego Fernando Sandoval Velasco, Eduardo Gómez, Fernando Grueso, Silvio de la Cruz Barona, Jesús Antonio Daza Salcedo, Julián Banguera Quiñones y Peter Manuel Benachi Tamayo, los homenajeados.

Fernando Grueso y Rolando R. Rojas.
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